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ЛИКВИДИРОВАТЬ ОТСТАВАНИЕ 
СЕМЕНОВОДСТВА

XI съезд Коммунистической партии Со
ветского Союза поставил задачу—в целях 
дальнейшего подъема зернового хозяйства 
в ближайшие годы повсеместно перейти к 
посевам семенами районированных сортов 
зерновых культур, наиболее урожайных и 
ценных по качеству зерна.

Широкое внедрение в производство рай
онированных селекционных сортов яв
ляется крупным резервом повышения уро
жайности всех культур — зерновых, тех
нических, кормовых, а также овощей и 
картофеля. Эта задача решается правиль
ной постановкой семеноводческой работы. 
Однако за последние годы семеноводство в 
ряде колхозов области ухудшилось. Значи
тельные площади озимых и яровых зерно
вых культур все еще засеваются несорто
выми семенами. В 1955 году сортовые по

дсевы озимой ржи составили 90,8 процен- 
|та, яровой пшеницы — 80,7 процента, 
овса — 88,2 процента, ячменя — 56,5 
процента, гороха и гречихи — 38,5 про
цента. По колхозам зон Сергеевской, Крас
ноярской, Пудинской, Петропавловской 
МТС сортовых посевов было еще меньше. 
Колхозы имени Пушкина, им. Буденно
го и им. Советской Армии зоны Петропав
ловской МТС не имеют к нынешнему ве
сеннему севу ни одного центнера сортовых 
семян зерновых культур.

Из года в год сокращаются сортовые 
посадки картофеля. В 1955 году они со
ставили всего 8 процентов.

Неблагополучное положение с сортовым 
семеноводством сложилось потому, что 
этому важнейшему делу не уделяется дол
жного внимания со стороны руководителей 
колхозов, МТС, районов, научных учреж
дений. Нарымская госселекционяая стан
ция до 1955 года выпускала семена эли
ты, не соответствующие требованиям госу
дарственных стандартов на семена. Элит
но-семеноводческие хозяйства, райсемхозы, 
семхозы по травам систематически не вы
полняют планов сдачи сортовых семян го
сударству. По этой причине многие кол
хозы не имеют возможности в порядке 
планового сортообновления или сортосмены 
получать семена на посевы семенных уча
стков.

Уборка семенных участков часто прово
дится с запозданием, убранные семена за
сыпаются в хранилища без предваритель
ной очистки и просушки. Очень часто 
сортовые семена обезличиваются, смеши
ваются с несортовыми. Крайне неудовлет
ворительно готовятся семена к весеннему 

/. севу 1956 года. До сего времени почти 
|  половина семян некондиционна по чисто- 
Т те, всхожести и влажности.

Н. С. Хрущев в отчетном докладе ЦК 
КПСС XX съезду партии обратил серьез- 

. нее внимание на улучшение дела семено
водства. «Пора понять, — говорил он, — 
что без правильной организации семено
водства нельзя поднять на должный уро
вень урожайность сельскохозяйственных 
культур».

Нужно навести порядок в семеноводст
ве. И эту работу необходимо вести сей
час, в период подготовки и проведения 
весеннего сева. Необходимо решительно 
покончить с практикой высева некондици
онных семян. Наступившая теплая пого
да позволяет вести сортировку семян бы
стрыми темпами и довести каждую пар
тию семян по чистоте до кондиционного 
состояния. Семена с низкой всхожестью, 
но с высокой жизнеспособностью при по
мощи воздушно-теплового обогрева можно 
й нужно довести до высоких посевных 
кондиций по всхожести.

Нельзя дальше допускать обезлички се
менных участков. Семенные участки дол
жны быть засеяны лучшими сортовыми 
семенами.

Отдельные райисполкомы и МТС неудов
летворительно организовали обмен колхо
зами некондиционных семян зерновых 

культур на сортовые, имеющиеся на сКла- 
'дах «Заготзерно». Особенно плохо органи

зован обмен семян в Бакчарском, Кпжев- 
никовском и Чаинском районах. Очень 
плохо райсемхозы выбирают элитные сор
товые семена, отпускаемые со складов 
«Заготзерно» в порядке беспроцентной . 
ссуды. '

Правления многих колхозов не заботятся 
о приобретении семян многолетних трав. 
Все это надо быстро исправить.

Задача заключается в том, чтобы в 
этом году коренным образом поправить де
ло и в ближайшие год—два перейти на 
сплошные сортовые посевы всех сельско
хозяйственных культур. Все условия для 
этого имеются.

В 1956 году на базе зональной льно
водческой опытной станции организуется 
областная государственная сельскохозяйст
венная опытная станция с отделом селек
ции и семеноводства. В области работает 
Нарымская госселекционная станция, поч
ти в каждом районе имеются райсемхозы, 
спецсемхозы по травам, семрассадники по 
картофелю. В Асиновском и Кривошеин- 
ском районах работают льносемстанции с 
сетью семеноводческих колхозов.

Это — большая база для создания но
вых сортов, улучшения и разведения сор
товых семян для семенных участков кол
хозов. Требуется только улучшить работу 
этих семеноводческих хозяйств, повысить 
ответственность их руководителей за про
изводство сортовых семян.

Руководители райкомов КПСС, райис
полкомов и машинно-тракторных станций 
должны коренным образом изменить свое 
отношение к производству сортовых се
мян райсемхозами и спецсемхозами по 
травам, принять все меры для превраще
ния этих хозяйств по своей агрокультуре 
в образцовые хозяйства. Нужно, чтобы 
райсемхозы и спецсемхозы полностью ос- 

■ воили травопольные севообороты, чтобы 
МТС предоставили им лучшую технику 
для обработки почв, посева и для убор
ки урожая.

Следует обратить особое внимание на 
разведение райсемхозами новых ценных 
скороспелых сортов яровой пшеницы — 
«нарымская 246» и «скала».

Требуется, не откладывая ни на один 
день, приступить в райсемхозах к строи
тельству крытых токов, подтоварников и 
механизированных сушильно-очиститель
ных дворов. Только своевременная подго
товка к уборке сортовых семян даст воз
можность райсемхозам выполнить план 
сДачи сортовых семян государству, ис
пользовать материальные преимущества и 
льгота, предоставленные государством за 
сдаваемые сортовые семена.

За выполнение плана заготовок сорто
вых семян большую ответственность не.сут 
работники системы «Заготзерно». Облза- 
готзерно (тов. Алтухов) обязано своевре
менно подготовить склады и опытных 
приемщиков для приемки сортовых семян.

Качество семян для посевов производст
венного назначения решается на семен
ных участках колхозов. Каждый колхоз 
должен выращивать высококачественные 
сортовые семена, на высоком агротехниче
ском уровне вести работу на семенных 
участках. В каждом колхозе в полях се
вооборота необходимо выделить под семен
ные участки лучшие по рельефу и поч
венным условиям земли, построить на 
этих участках крытые тока. Необходимо 
развернуть в колхозах строительство се
менохранилищ и механизированного зерно- 
сушильно-очистительного хозяйства, со
здать все условия для уборки семенных 
участков в лучшие агротехнические 
сроки, для сортировки и засыпки семян 
высоких кондиций.

Областное управление сельского хозяй
ства еще недостаточно руководит семено
водческой работой. Облисполком и обком 
КПСС два с лишним месяца назад приня
ли постановление «О состоянии и мерах 
по улучшению семеноводства в колхозах 
области». В некоторых районах пока ни
чего не сделано по выполнению этого по
становления. Например, в Вожевниковском 
районе до сего времени не разработаны 
мероприятия по переходу каждого колхоза 
на сплошные сортовые посевы, по улучше
нию работы райсемхоза — колхоза имени 
Калинина.

Наведение порядка в семеноводстве — 
одна из неотложных работ в сельском хо
зяйстве области.

□ □ □

Закладка памятника В. И. Ленину в Кутаиси
КУТАИСИ (Грузинская ССР), 23 апре

ля. (ТАСС). Во втором промышленном цен
тре Грузии — городе Кутаиси на площа
ди имени Ленина состоялся многотысяч

ный митинг трудящихся, посвященный за
кладке памятника гениальному вождю и 
учителю трудящихся всего мира В ладим ц- 

1 ру Ильичу Ленину.

Работники дрейфующей станции „СП-4* 
прибыли на Большую землю

АРХАНГЕЛЬСК, 23 апреля. (ТАСС). Се
годня сюда на самолетах прибыла большая 
группа полярников — работников дрей

фующей станций «Северный полюе-4». 
Начальник станции Павел Афанасьевич 
Гордиенко в беседе с корреспондентом 
ТАСС рассказал: наш дрейф проходил в 
исключительно трудных условиях. Во вре
мя полярной ночи, особенно в декабре и 
январе, грохот торосящихся, льдов не сти
хал вокруг лагеря по нескольку суток 
подряд. Льдины, громоздясь друг на дру
га, подступали вплотную к лагерю. Их 
высота достигала 9 метров. Вокруг нас в 

. радиусе 150 километров за время поляр
ной ночи льды словно были пропущены 
сквозь «гигантскую мясорубку». Морозы 
достигали иногда пятидесяти градусов при

сильном ветре. Несмотря на все эти труд
ности, мы полностью выполнили програм
му научных работ, собрали много ценного 
материала. В частности, собран богатый 
материал для изучения течений на раз
ных глубинах океана, что имеет важное 
значение при составлении ледовых про
гнозов. Нами регулярно производилось ра
диозондирование атмосферы. Один из на
ших радиозондов достиг высоты тридцать 
пять километров. На такую высоту не 
поднимался еще ни один радиозонд в Арк
тике.

Мы не без сожаления расстались со 
льдиной, которая прошла с нами более 
двух с половиной тысяч километров по 
центральной части Ледовитого океана, вы 
д е р гал а  натиск  урагане® и  льдов.

ПРЕБЫВАНИЕ Н. А. БУЛГАНИНА Н Н. С. ХРУЩ ЕВА В АНГЛИИ
Прием в совете Лондонского графства

ЛОНДОН, 2 3  апреля. (С п ец . ко р р .
Т А С С ). Вечером 22 апреля Председатель 
Совета Министров СССР Н. А. Булганин и 
Член Президиума Верховного Совета СССР 
Н. С. Хрущев присутствовали на торжест
венном приеме, устроенном в их честь 
советом Лондонского графства в здании со
вета — Каунти холл на набережной Тем
зы у вестминстерского моста.

Совет Лондонского графства представ
ляет собой орган местного самоуправления 
центральной части английской столицы. 
Лондонское графство — одно из админи
стративных графств Великобритании — 
занимает территорию в 117 квадратных 
миль и насчитывает свыше 3,5 миллиона 
человек населения. Во главе совета стоит 
лейбористское большинство.

На приеме в честь советских гостей в 
Каунти холле присутствовало свыше 300 
приглашенных, среди которых были все 
члены совета графства — олдермены и 
советники, мэры всех муниципальных 
районов Лондона, входящих в состав граф
ства, министр жилищного строительства и 
местного самоуправления Д. Сэндис, госу
дарственный министр по иностранным де
лам лорд Рединг, лидер лейбористской 
партии X. Гэйтскелл и другие деятели.

Советские руководители были встрече
ны в Каунти холле председателем совета 
Лондонского графства г-жей Элен Бентуич, 
вице-председателями совета, лидерами

лейбористского большинства и консерва
тивной оппозиции. Н. А. Булганин, 
Н. С. Хрущев, сопровождающие их лица и 
все приглашенные заняли места в зале за
седаний совета.

Г-жа Бентуич обратилась к советским 
гостям с приветствием. От имени жителей 
Лондона г-жа Бентуич выразила радость 
по поводу визита советских руководите
лей, которые, как она подчеркнула, при
были в Англию для того, чтобы содейст
вовать созданию такого положения, при 
котором мир будет упрочен в интересах 
всех народов мира. Обращаясь к Н. А. Бул
ганину, г-жа Бентуич напомнила его сло
ва о том, что столицы СССР, и Англии, 
поддерживая взаимные дружественные 
связи, задают хороший тон международ
ным отношениям в целом. Г-жа Бентуич 
выразила надежду, что правительства обе
их стран — СССР и Англии — в своих 
отношениях пойдут по тому же хорошему 
пути, который уже наметили муниципаль
ные представительства Лондона и Москвы. 
Выступление г-жи Бентуич было горячо 
встречено присутствовавшими и прерыва
лось аплодисментами.

От имени совета Лондонского графства 
г-жа Бентуич огласила нижеследующий 
приветственный адрес советским руково
дителям, написанный на пергаменте, и 
вручила его гостям:

Приветственный адрес совета Лондонского графства
Г-ну НИКОЛАЮ АЛЕКСАНДРОВИЧУ БУЛГАНИНУ,

Председателю Совета М инистров,

и  г-ну НИКИТЕ СЕРГЕЕВИЧУ ХРУЩЕВУ,
Члену Президиума Верховного Совета Союза Советских 

Социалистических Республик
Ваши превосходительства, 
мы, представители жителей Лондонско

го графства, приветствуем вас от их име
ни. Ваш визит в нашу историческую сто
лицу — сердце британского содружества 
наций и империи доставляет нам удоволь
ствие, и мы гордимся тем, что вы пришли 
сегодня вечером в Каунти холл. Мы про
сили бы вас . передать народам вашей 
страны наши приветствия и надежды на 
то, что скоро мы, возможно, лучше бу
дем знать друг друга.

Мы всегда будем помнить те роковые 
годы, когда мы вместе сражались за об
щее дело, а наши и ваши граждане так 
тяжело страдали от агрессии общего вра
га. Ваше сегодняшнее присутствие сре
ди нас возрождает сочувствие и взаимопо
нимание, существовавшие в то историче
ское время.

Существуют многие и значительные 
расхождения, которые разделяют наши два 
народа, и всякое действие, которое помо

жет преодолеть эти расхождения, дорого 
обоим нашим народам и всему* миру. Сво
бодный обмен визитами между людьми на
ших стран, способствующий установлению 
взаимного понимания и дружбы, мог бы 
явиться основой этого сближения.

Мы рады тому, что для руководящих 
членов нашего совета оказалось возмож
ным посетить в прошлом году Советский 
Союз, встречаться е вашими соотечествен
никами и видеть своими глазами красоты 
вашей столицы и ваши великие достиже
ния в области народного благосостояния. 
У нас также есть многое, что мы можем 
показать как в нашем любимом Лондоне, 
так н в наших учреждениях общественно
го обслуживания. Мы надеемся, что вы j 
сможете увидеть некоторые из них во i 
время вашей поездки.

За последние месяцы мы имели удо
вольствие принимать здесь некоторых ва
ших соотечественников, и мы надеемся, 
что эти визиты помогли обеим сторонам 1

установить большее взаимопонимание при 
рассмотрении многих общих для нас про
блем.

Население Лондона е большим интере
сом будет следить за ходом вашей поездки 
и будет молиться о том, чтобы ваши пе
реговоры здесь могли сблизить обе наши 
страны в деле взаимопонимания. Мы — 
олдермены и советники совета Лондонско
го графства — разделяем со всем нашим

Речь Н. А.
Уважаемая г-жа председатель Совета!
Господа олдермены и советники!
Господа мэры муниципальных районов 

Лондонского графства!
Дамы и господа!
Позвольте выразить вам сердечную бла

годарность за теплые и дружественные 
слова привета, за замечательную встречу. 
(А п л о д и см е н ты ).

Нам очень приятно быть здесь среди 
вас, в Совете Лондонского графства — 
этом центре города Лондона.

Я, должен вам сказать, что как я, так 
и мой друг Никита Сергеевич Хрущев, по
святили много времени и трудов делу раз
вития и строительства Москвы и других 
городов Советского Союза. Наша деятель
ность на муниципальном попршце много
му нас научила. Помогла приобрести боль
шой опыт, лучше узнать людей и города 
нашей страны. Мы придаем большое зна
чение деятельности муниципальных орга
нов и особенно столичных органов. Я не 
случайно сказал, что столицы задают тон. 
Действительно, наши столицы задают хо
роший тон, тон дружбы, тон мира для 
всех народов. (А п л о д и см е н ты ).

Говоря о мире, я хотел бы воспользо
ваться высказанными Вами, госпожа 
председатель Совета, соображениями отно
сительно контактов между нашими столи
цами. Мы глубоко уверены, что такие 
контакты будут содействовать развитию 
духа дружбы между нашими странами. 
Это хорошо, что ваша делегация в конце 
прошлого года побывала в Москве. Нам бы 
хотелось, чтобы все больше лондонцев по
сещало Москву и все больше москвичей— 
Лондон. (А п л о д и см е н ты ). Мы всегда будем 
рады приветствовать в Москве п других 
частях нашей страны любых представите
лей Англии, Лондона и Лондонского граф
ства.

В настоящее время между советскими 
людьми и англичанами еще не все гладко 
и не все ясно. Есть еще много таких во
просов, в отношении которых мы не име
ем должного взаимопонимания. Нам нуж
но расширять связи между нашими стра
нами по всем направлениям, и чем шире 
они будут, тем больше будет понимания 
между нами.

Хочется пожелать, чтобы дружба Лон
дона и Москвы крепла и развивалась. У 
городских властей этих двух столиц, не-

народом надежду на то, что в скором вре
мени возможно будет создание такой ат-_ 
мосферы в отношениях между всеми на
родами, которая приведет к прочному ми
ру во всем мире.

С теплым ответным словом выступил 
Председатель Совета Министров СССР 
Н. А. Булгайин, речь которого неоднократ
но вызывала горячие аплодисменты при
сутствующих.

Булганина
сомненно, найдется много общих вопросов, 
касающихся обеспечения нормальной жиз
ни населения и ведения городского хозяй
ства. Обмен опытом в этих областях мо
жет принести немало пользы как москви
чам, так и лондонцам. Вместе с тем, он 
будет содействовать улучшению взаимопо
нимания и развитию всестороннего сотруд
ничества между Великобританией и Со
ветским Союзом, что, по нашему глубоко
му убеждению, соответствует интересам 
обеих стран.

Мы рады, что лондонцы проявляют 
большой интерес к тем переговорам, кото
рые мы ведем с уважаемым сэром Антони 
Иденом и его коллегами. Из опыта пере
говоров, которые имели место за эти дни, 
можно сказать одно, что обе стороны же
лают, чтобы переговоры закончились успе
хом. (А п л о д и см е н ты ). Но нам еще пред
стоит преодолеть немало трудностей для 
того, чтобы все кончилось хорошо. Мы, 
со своей стороны, постараемся — и я ду
маю, что и английская сторона постарает
ся — преодолеть эти трудности, чтобы, 
хорошо поработав, расстаться, как хоро
шие друзья.

Разрешите еще раз поблагодарить вас 
за теплую и дружественную встречу, по
желать вам и веем лондонцам успехов н 
процветания. (А п л о д и с м е н ты ). Мы желаем 
также вам успеха в вашем благородном 
стремлении сделать мир прочным и неру
шимым, а отношения между народами —• 
искренними и братскими. (А п л о д и см е н ты ).

Да здравствует дружба между народами 
Советского Союза и Великобритании! (П ро 
д о л ж и те л ьн ы е  а п л о д и см е н ты ).

V
По окончании церемонии в зале заседа

ний совета Н. А. Булганин, Н. С. Хрущев 
и сопровождающие их лица вместе с г-жой 
Бентуич и другими руководителями сове
та Лондонского графства перешли в сало
ны Каунти холла, где ш  была показала 
иллюстративная выставка, освещающая 
работу и достижения органов совета. Им 
были представлены мэры муниципальных 
районов Лондона. В большом приемном за
ле Каунти холла завязались беседы меж
ду Н. А. Булганиным, Н. С. Хрущевым и 
муниципальными деятелями Лондона.

По окончании приема советские руково
дители вернулись в свою резиденцию — 
отель «Клэридж».

Посещение Бирмингема Н. А. Булганиным и Н. С. Хрущевым
ЛОНДОН, 2 3  - апреля. (С п е ц . ко р р .

Т А С С ). Сегодня утром Председатель Сове
та Министров СССР Н. А. Булганин и 
Член Президиума Верховного Совета СССР 
Н. С. Хрущев отправились самолетом из 
Лондона в Бирмингам — второй по вели
чине город Англии и крупный промыш
ленный центр.

В лондонском аэропорту советских го 
стей. встретили министр транспорта и 
гражданской авиации Уоткинсон, министр 
торговли Торникрофт, представитель пра
вления английской авиакомпании «Бри
тиш оверсис эйруэйс корпорейшн» Томас 
и комендант аэропорта Дъальбиак.

По приглашению министра транспорта 
и гражданской авиации Уоткинсона това
рищи Н. А. Булганин и Н. С. Хрущев и 
сопровождающие их лица осмотрели но
вейший английский пассажирский четы
рехмоторный турбовинтовой самолет «Бри
тания».

Затем гости поднялись на борт четы
рехмоторного самолета «Вайкаунт», предо
ставленного в их распоряжение англий
ским правительством. В 11 часов (13 ча
сов по московскому времени) они вылете
ли в Бирмингам.

БИРМИНГАМ, 2 3  апреля. (С п ец . ко р р .
Т А С С ). В 11 часов 45 минут товарищи 
Н. А. Булганин и Н. С. Хрущев прибыли 
из Лондона на аэродром Элмдон в Бир
мингам.

Советских гостей в их поездке сопро
вождали министр торговли Великобрита
нии П. Торникрофт и посол Великобрита
нии в СССР У. Хэйтер. Вместе с Н. А. Бул
ганиным и Н. С. Хрущевым были ми
нистр культуры СССР Н. А. Михайлов, за
меститель министра внешней торговли 
П. Н. Кумыкин, академики А. Н. Туполев 
и И. В. Курчатов и другие лица, сопро
вождающие советских руководителей в их 
поездке.

На аэродроме советских гостей встретил 
мэр Бирмингама Л. Гибсон, в сопровожде
нии которого гости направились в муни
ципальный совет, находящийся в центре 
Бирмингама. Кортеж автомобилей проехал 
через старые пригороды Бирмингама — 
крупнейшего индустриального центра Анг
лии, где сосредоточена значительная часть 
металлургических и химических предприя
тий страны и заводов тяжелого и тран
спортного машиностроения. На протяже
нии почти всего пути до центра Бирмин
гама и особенно на улицах, прилегающих 
к зданию муниципального совета, проезда 
советских руководителей ожидали массы 
жителей города. Многие среди встречав
ших радостно приветствовали товарищей 
Булганина и Хрущева. На площади перед 
муниципальным советом собралось около 
пяти тысяч человек.

В одном из залов муниципального сове
та был устроен гражданский прием в 
честь советских гостей. Лорд-мэр Бирмин
гама А. I. Гибсон в присутствии членов 
муниципального совета и представителей 
местных общественных организаций и де
ловых кругов и профсоюзов обратился с 
приветствием к Н. А, Булганину и Н. С. 
Хрущ еву.

Приветствие лорд-мэра А. Л. Гибсона
А. Л. Гибсон передал советским гостям 

сердечный привет от жителей города, ко
торые, как он подчеркнул, считают себя 
польщенными этим визитом. Он напомнил 
о тесных связях, установившихся между 
муниципальным советом Бирмингама и 
Советским Союзом, и, в частности, о сво
ей поездке в Свердловск и Москву в ав
густе прошлого года.

Я уверен, сказал лорд-мэр, что эти кон
такты между нашим городом и вашей 
страной сыграют свою роль в создании то
го более глубокого взаимопонимания меж
ду двумя странами, которого все в Бир- 
мингаме желают и надеются, что оно ра
зовьется в прочную дружбу. (А пл од и см ен
т ы ) .  Я думаю, что наше упорство в раз
витии взаимопонимания между народом 
Советского Союза и народом Англии яви
лось причиной включения Бирмингама в

Товарищ Н. А. Булганин выразил от 
своего имени и от имени Н. С. Хрущева 
благодарность за теплый дружеский при
ем, оказанный лорд-мэром, его коллегами 
и представителями общественности, и пе
редал им привет от советского народа, в 
особенности от свердловчан, с которыми у 
граждан Бирмингама установилась хоро
шая дружба. Эти слова Н. А. Булганина

вашу и без того уже насыщенную про
грамму поездки. Мы желаем, однако, не 
только контактов между главами прави
тельств и органами местного самоуправле
ния, но и более широких контактов меж- 
у самими народами наших двух стран. 
А п л о д и см ен ты ).

В заключение лорд-мэр подчеркнул, что 
население Бирмингама исполнено доброй 
воли в отношении народа Советского Сою
за. А. Л. Гибсон под аплодисменты при
сутствующих провозгласил: «Добро пожа
ловать в Бирмингам!».

Он выразил надежду, что визит совет
ских руководителей в Бирмингам будет 
содействовать созданию атмосферы взаимо
понимания, которая может обеспечить уп
рочение мира.

С ответным словом выступил Н. А. Бул
ганин. '

были встречены аплодисментами присут
ствующих.

Бирмингам широко известен в Совет
ском Союзе, продолжал Н. А. Булганин, 
как город промышленной славы Англии, 
город, проявивший высокий героизм в ми
нувшей мировой войне. Советский народ 
помнит о трудовых усилиях, приложенных 
бирмингамцами ради победы над нашим 
общим врагом. У нас, в Советском Союзе,

известны города-герои: Севастополь, Ле
нинград, Сталинград и другие. Ваш Бир
мингам, самоотверженно трудившийся для 
дела победы, несмотря на ожесточенные 
бомбардировки врага, по праву может 
быть назван городом-героем. (А плодисм ен
т ы ) .  Граждане вашего города много сде
лали в годы войны и продолжают хорошо 
работать в годы мира.

Н. А. Булганин приветствовал актив
ные связи, установленные муниципальны
ми властями Бирмингама с советскими 
людьми. Расширение связей между анг
лийскими и советскими городами, продол
жал Н. А. Булганин, это хорошее начина
ние, оно помогает борьбе за укрепление 
мира. Борьба за мир — это святое дело. 
Все народы хотят мира и дружбы. Никто 
не хочет войны. (А п л о д и см е н ты ).

Н. А. Булганин подчеркнул, что цель 
визита советских руководителей в Анг
лию состоит в том, чтобы содействовать 
укреплению дружбы с этой страной, ук
реплению всеобщего мира.

Наши страны в прошлом поддерживали 
друг с другом хорошие отношения, сказал 
далее Н. А. Булганин. Но после второй 
мировой войны между нами возникло из
вестное недопонимание, в наших отноше
ниях пробежал холодок. Не будем разби
рать сейчас, что произошло и что было 
этому причиной. (А п л о д и см е н ты ). Вероят
но, кое в чем виновата и та и другая 
сторона. Мы приехали в Англию для того, 
чтобы постараться ликвидировать этот 

(Окончание на 2 -й стр.).

Выступление Н. А. Булганина

резиденции на Даунинг-стрит, 10. 
На снимке (слева направо): Н.

нанесли визит премьер-министру Великобритании сэру Антони Идену в его
Булганин. А. Идеи. Н. С. Хрущев, министр иностранных дел Селвин Ллойд.
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Посещение Бирмингема Н. А. Булганиным и Н. С. Хрущевым
(О ко н ча н и е . Н ачало на  1 -й  с т р .) .

холодок, установить хорошие отношения 
между нашей страной и Великобританией. 
(А п л о д и см е н ты ).

Н. А, Булганин высказал уверенность 
в том, что. СССР и Англия имеют возмож
ность жить в дружбе, мирно сосущество
вать и сотрудничать к взаимной выгоде 
во всех областях: в области культуры, в 
области государственных отношений, в 
области торговли.

Нам и вам хорошо известно, сказал в 
заключение Н. А. Булганин, что не все в 
Англии относятся одинаково к нашему ви
зиту, не всем нравится наше стремление 
к восстановлению хороших отношений с 
вашей страной. Но я уверен, . что боль
шинство английского народа, так же как 
мы, так же как государственные деятели 
Англии, желает улучшения отношений 
между нашими странами. Да здравствуют 
народы Великобритании и Советского Сою
за! Да здравствует англо-советская друж
ба!

Заключительные слова выступления 
Н. А. Булганина вызвали бурные апло
дисменты.

По окончании приема в муниципальном 
совете Н. А. Булганин и Н. С. Хрущев в 
сопровождении лорд-мэра А. Л. Гибсона 
направились на автомобилях в пригород 
Бирмингема Касл Бромуич, где состоялось 
открытие традиционной Британской про
мышленной выставки, организуемой еже
годно торговой палатой Бирмингама.

На пути через районы города, еще хра
нящие следы военных разрушений, совет
ских руководителей встречали многочис
ленные группы жителей Бирмингама. В 
общей сложности встречать советских го
стей вышли десятки тысяч бирмингемцев.

На территории выставки советских ру
ководителей встретили председатель тор
говой палаты Бирмингема Эрик Клейсон и 
другие представители деловых кругов го
рода.

Гостей провели через основной раздел 
Британской промышленной выставки, рас
положенной в одном из крупнейших в ми
ре одноэтажных выставочных павильонов, 
В этом павильоне представлены образцы 
продукции различных отраслей англий
ской машиностроительной и приборострои
тельной промышленности и предметов бы
тового обихода, в том . числе последние но
винки и достижения этих отраслей про
изводства.

Затем в одном из павильонов выставки 
лорд-мэр А. Л. Гибсон и председатель тор
говой палаты Бирмингама Э. Клейсон да

ли завтрак по случаю официального от
крытия Британской промышленной вы
ставки. На завтраке почетными гостями 
были товарищи Н. А. Булганин и 
Н. С. Хрущев и министр торговли Вели
кобритании П. Торникрофт. Присутствова
ли также лица, сопровождающие 
Н. А. Булганина и Н. С. Хрущева в пх 
поездке, и представители деловых кругов 
Бирмингема.

По окончании завтрака лорд-мэр Бир
мингама и председатель торговой палаты 
объявили Британскую промышленную вы
ставку 1956 года открытой. Были провоз
глашены тосты за здоровье Королевы Ве
ликобритании и Председателя Президиума 
Верховного Совета СССР.

Лорд-мэр А. Л. Гибсон в своей речи от
метил значение того факта, что открытие 
важнейшей промышленной выставки Ве
ликобритании совпало в этом году с посе
щением ее руководителями Советского 
Союза. Я уверен, сказал лорд-мэр, и я на
деюсь, что таково же мнение руководите
лей нашей промышленности и торговли, 
что такая страна, как наша, должна экс
портировать товары для того, чтобы жить, 
и что она должна использовать любую 
возможность, чтобы показывать свои то
вары возможным покупателям всего мира.

Выставка, открытая сегодня в Бирмин
геме, продолжал лорд-мэр, показывает, что 
английская промышленность и английские 
рабочие могут производить хорошие това
ры. Проблема для нас состоит в том, что
бы продавать наши товары, в особенности 
продавать их за границей. Растущая кон
куренция на мировых рынках, которая 
вновь угрожает нам в тот момент, когда 
многие страны оправились от военных 
разрушений, а страны, остававшиеся до 
сих пор отсталыми, становятся индустри
альными, делабт, на мой взгляд, особенно 
важным нашу нынешнюю большую ярмар
ку.

Лорд-мэр Бирмингама выразил надежду, 
что фирмы, представившие свою продук
цию на выставке, будут стремиться к по
лучению заказов. Никогда еще, сказал 
лорд-мэр, необходимость экспортировать и 
принимать заказы на экспорт не пред
ставлялась нам таким патриотическим 
долгом, каким она является для Велико
британии в настоящее время.

На завтраке с речью, посвященной про
блеме торговых отношений между Совет
ским Союзом и капиталистическими стра
нами и вызвавшей большой интерес при
сутствующих, выступил Н. С. Хрущев. 
Его речь много раз прерывалась аплодис
ментами.

Выступление Н. С. Хрущева
Господин лорд-мэр, господин председа

тель торговой палаты, господа!
Позвольте выразить вам благодарность 

за теплый прием, который Вы оказали 
нам, а также выразить нашу признатель
ность супруге лорд-мэра и всем здесь при
сутствующим представителям деловых 
кругов, представителям общественности 
города Бирмингама за оказанную нам 
честь.

Ваша выетавва, поводимому, хороша. 
Мы постараемся получше узнать о ней из 
печати. Если в Москве нас спросят: были 
ли вы на выставке, мы ответим —да, бы
ли. Если нас спросят: что вы видели хо
рошего на этой выставке, то мы скажем, 
что водели много людей, но экспонатов, к 
сожалению, не видели. И это я говорю не 
в порядке упрека, а для того, чтобы ска
зать, что у нас по времени нет никакой 
возможности осмотреть вашу выставку. Я 
думаю, что вы хотели нам показать все, 
что представлено на вашей вьгставке. Мы 
попросим советского посла и' сотрудников 
нашего посольства хорошенько познако
миться с выставкой и сообщить нам свои 
впечатления.

Мы приехали в вашу страну с самыми 
хорошими намерениями. И мы очень рады 
гостеприимству, которое оказывают нам 
правительство Великобритании и англий
ский народ. Кто умеет читать но глазам 
людей, по выражениям лиц, тот не мог не 
заметить, что простые люди Англии рады 
нашему приезду. Я не хочу преувеличи
вать значения нас как переон — меня и 
Н. А. Булганина. Но мы представляем ве
ликую и интересную страну — Союз Со
ветских Социалистических Республик. Вы

можете нас любить или не любить, но от 
этого Советский Союз не перестанет суще
ствовать.

Но тут представители прессы могут мне 
сказать:

— Что же вы утверждаете, что англий
ский народ рад вашему приезду? Разве вы 
не слышали, что в толпе раздавались от
дельные возгласы неодобрения? Да, я 
слышал это, сам видел два плакатика, на 
которых на русском языке были написа
ны недружественные по отношению к Со
ветскому Союзу слова. Я видел даже, как 
кто-то из толпы показывал нам кулак. Я 
же ему показал на это место (Н. С. Хру
щев сделал пальцем на лбу круг, как это 
делают, когда хотят показать на отсутст
вие ума). Я его понял, и он меня хорошо 
понял. Что мож:но сказать по этому пово
ду? Русские в таких случаях говорят: «В 
семье не без урода». Даже у одного отца 
бывают не все дети умные. А может 
быть, эти уроды даже и не из вашей 
семьи.

Я хотел бы тем, кто показывает нам 
кулак, напомнить, что такой прием уже 
был использован. Как говорят у нас, «из 
песни слова не выбросишь», правду надо 
говорить в глаза. После Октябрьской рево
люции в нашей стране к нам с кулаками 
приходили многие — на Севере кулак по
казывали английские интервенты, амери
канские и японские—на Востоке, в Одес
се — французские интервенты, немец
кие — на Украине. А русский народ, за
щищая свою Родину, вышвырнул интер
вентов. Гитлер тоже попробовал сунуться 
к нам с кулаками, а что из этого вышло, 
вы знаете. Значит, кулачный метод к нам 

‘ не подходит.

Не пора ли нам поумнеть и не показы
вать кулак. Для того, чтобы кулаками 
драться, меньше требуетея ума, чем для 
ведения торговли, для установления хоро
ших отношений между народами.

Мы приехали к вам не для того, чтобы 
сеять вражду и подозрения, а с добрыми 
намерениями. Мы приехали с дружествен
ным визитом но приглашению уважаемого 
Премьер-Министра Великобритании сэра 
Антони Идена, за что мы ему благодарны. 
Мы ведем переговоры с английскими госу
дарственными деятелями. Тон переговоров 
дружественный, но иногда мы говорим до
вольно резко и откровенно, и мы глубоко 
убеждены в том, что наши беседы дадут 
положительные результаты. Но полной до
говоренности у нас сразу может и не 
быть, потому что испортить отношения 
легче, чем наладить их. Но думаю, что мы 
устраним многие препятствия и заложим 
хорошую основу таких отношений, кото
рые перерастут в дружбу между нашими 
народами.

Я хотел бы воспользоваться присутст
вием здесь руководителей вашего города и 
представителей деловых кругов и сказать 
вам, что в налаживании дружественных 
отношений основой является торговля. Мы 
хотим развивать тортовые отношения меж
ду Советским Союзом и Великобританией, 
а также и с другими странами.

Нам говорят — мы сейчас торгуем. Но 
позвольте спросить —на какой основе ве
дется эта торговля? Возьмем один пример. 
Если вы будете покупать у нас крабы, а 
продавать нам только селедку, настоящей 
торговли не будет. Правда, наши крабы 
хороши, ваша селедка тоже не плохая. Но 
посудите сами, разве это настоящая тор
говля? Подобных примеров можно приве
сти немало. Такую торговлю и предлагают 
нам в условиях дискриминации. Дискри
минация же по отношению к СССР не мо
жет не ущемлять нашего самолюбия, не 
может не ущемлять достоинства нашей 
страны, и мы на это соответственно реаги
руем. Понятно, что такая торговля не мо
жет содействовать установлению хороших 
отношений между странами. Трудно гово
рить всерьез о разоружении, если не бу
дет устранена дискриминация в торговле. 
Развитие торговли — это основа к созда
нию благоприятных предпосылок для уст
ранения недоверия и установления взаи
мопонимания между нашими странами, а 
без этого нельзя добиться успеха в реше
нии проблемы разоружения.

Некоторые политики говорят: а вдруг 
будет война, не опасно ли, мол, торго
вать стратегическими товарами? А что 
такое стратегические товары? Ответ на 
этот вопрос зависит от точки зрения. 
Масло, скажем, тоже можно причислить к 
стратегическим товарам. На наш взгляд 
надо отказаться от такого подхода и раз
вернуть настоящую торговлю. Надо про
давать то, что покупают. Не хотите — 
не продавайте нам пушки, самолеты, ко

рабли, тем более, что при нынешнем 
развитии техники они быстро устаревают. 
То, что вчера было хорошо, то завтра 
будет старо. Это ясно каждому.

Возьмите развитие авиации. Вы оши
баетесь, если думаете, что Советский Со
юз отстает от вас в строительстве авиа
ции. Сегодня нам показали английский 
пассажирский четырехмоторный самолет 
новейшей конструкцин. Хороший самолет. 
Как нам сказали, он может поднять 
90 человек. Наш известный авиаконст
руктор академик Туполев создает самолет, 
который будет поднимать 170 человек. 
Этот самолет также будет иметь четыре 
мотора. Из Лондона в Бирмингем мы ле
тели на четырехмоторном самолете, кото
рый поднимает 47 человек. Это тоже хо
роший самолет, его скорость 500 кило
метров в час. Советский реактивный пас
сажирский самолет «ТУ-104» имеет два 
мотора, поднимает 50 человек и имеет 
скорость более 800 километров.

Нет основа,ний думать, что мы отстаем 
в развитии других видов техники. Факт, 
что в Советском Союзе впервые была 
взорвана водородная бомба, сброшенная с 
самолета, тогда как в США, по имеющим
ся сведениям, было подорвано лишь 
устройство водородной бомбы н сейчас 
там готовятся к новым испытаниям тер
моядерного оружия. Думаю, что не от
стали мы и в отношении развития ракет
ного оружия.

Для чего я это говорю? Не для того, 
чтобы кого-то запугивать. Мы стояли и 
стоим за сокращение вооружений, за за
прещение атомного и водородного оружия. 
Мы внесли по этому вопросу свои конст
руктивные предложения. Если я говорю 
об этом в данном случае, то только для 
того, чтобы напомнить, что никакие огра
ничения в торговле с нами не удержали, 
да и не могут удержать развитие техни
ки в Советском Союзе. Какой же отсюда 
вывод? Надо торговать. Только широкое 
развитие торговли может помочь сгла
дить все бугорки, которые имеются в от
ношениях между нашими странами.

Нам известна английская культура 
производства: у вас, например, хорошо 
развито станкостроение. Наша страна 
могла бы покупать у вас станки. Это 
было бы выгодно и для вас, и для нас. 
Вместо того, чтобы тратить усилия на 
производство некоторых нужных нам 
станков, мы могли бы купить их у вас, 
дать вам хорошие заказы. Но так как вы 
не продаете нам станков, то мы вынужде
ны налаживать их производство. Конечно, 
это требует дополнительных затрат на ор
ганизацию их производства, но в конце 
концов мы создаем нужные нам станки, а 
вы лишаетесь выгодных для вашей 
промышленности заказов.

А что наши советские люди могут 
сделать хорошие вещи — едва ли кто 
теперь сомневается. У наших людей есть 
и смекалка, и умение, и изобретатель
ность. Не знаю, читали ли вы рассказ

русского писателя Лескова «Левша». 
Писатель очень хорошо показал англий
ских мастеров, которые в давние времена 
сделали из стали блоху в натуральную 
величину, блоха была подарена русскому 
царю. Русский царь был поражен ма
стерством англичан, и он велел найти 
лучших русских мастеров, чтобы они 
сделали еще более совершенную вещь. 
И вот нашелся тульский умелец Левша, 
который взялся сделать такую вещь. Что 
же он сделал? Он подковал эту блоху и 
таким образом сделал работу еще более 
тонкую, которую можно было рассматри
вать только через увеличительное стекло.

Так писатель изобразил русских умель
цев. Я думаю, что в этом рассказе не 
много преувеличений. Наш трудолюбивый 
и талантливый народ может создавать и 
действительно создает любые машины. 
Когда другие страны не продают нужных 
нам машин, то мы делаем все, что нам 
необходимо.

И нам, и вам выгодно развивать тор
говлю. Вы можете сказать, что не от вас, 
представителей деловых кругов, все это 
зависит, что многое зависит от прави
тельства. А правительство скажет — мы 
находимся в союзных отношениях с дру
гими государствами и вынуждены вводить 
ограничения в торговле с Советским 
Союзом. Получается какая-то цепочка. 
Но эту цепочку придется рвать. А как 
это сделать — подумайте сами.

Позвольте еще .раз поблагодарить за 
ваше гостеприимство. Мы будем продол
жать вести переговоры с правительством 
Великобритании. Не все вопросы мы мо
жем сразу решить, но мы будем стремить
ся положить хорошее начало. Мы искрен
не желаем, чтобы наши страны никогда 
не воевали друг с другом. Мы не хотим 
войны с кем бы то ни было.

В прошлом наши народы не раз сов
местно выступали в одних рядах — и 
против Наполеона, и в первой мировой 
войне, и во второй мировой войне против 
общего врага. Но в прошлом не раз слу
чалось так, что после окончания этих 
войн начинали портиться отношения. Этим 
пользовались противники, они вооружа
лись и снова развязывали войну. Мы 
должны проявить больше мудрости и не 
допустить развязывания новой войны. 
Мы твердо стоим за укрепление дружест
венных отношений между Советским Со
юзом и Великобританией. Желаем вам 
успехов, желаем счастья и процветания 
английскому народу.

С кратким словом выступил также ми
нистр торговли Великобритании П. Тор
никрофт.

После 15 часов Н. А. Булганин и 
Н. G. Хрущев покинули Промышленную 
выставку и направились в бирмингамский 
аэропорт Элмдон, откуда вылетели в Мар- 
хэм (графство Норфолк) для осмотра ба
зы тяжелых бомбардировщиков королев
ских военно-воздушных сил Великобрита
нии.

П о с е щ е н и е  И .  А .  Б у л г а н и н ы м  и  Н .  С .  Х р у щ е в ы м  
б а з ы  а н г л и й с к и х  в о е н н о - в о з д у ш н ы х  с и л

ЛОНДОН, 23 апреля. (С пец . ко р р . 
Т А С С ). В 16 часов 05 минут товарищи 
Н. А. Булганин и Н. С. Хрущев и сопро
вождающие их лица прибыли в самолете 
«Вайкаунт» на базу тяжелых бомбарди
ровщиков королевских военно-воздушных 
сил в Мархэме (графство Норфолк).

На базе советских руководителей встре
тили министр авиации Великобритании 
Н. Берч, заместитель начальника штаба 
королевских военно-воздушных сил глав
ный маршал авиации Р. Айвело-Чэпмен, 
командующий бомбардировочной авиацией 
королевских военно-воздушных сил мар
шал авиации Г. Бродхэрст, вице-маршал 
авиации Л. Боуэр, вице-маршал авиации
С. Бафтон н другие генералы и офицеры 
королевских военно-воздушных сил. На 
аэродроме был выстроен почетный караул.

По приглашению министра авиации 
Н. Берча советские гости осмотрели на 
аэродроме группу самолетов, состоящую из

I четырехмоторных тяжелых реактивных 
j бомбардировщиков «Вэлиант», средних 
: двухмоторных реактивных бомбардировщи
ков «Канберра» и новейших реактивных 
истребителей «Хантер». После осмотра 
английские летчики показали советским 
руководителям групповой взлет шести бом
бардировщиков «Канберра».

Затем Н. А. Булганин и Н. С. Хрущев 
и сопровождающие их лица посетили клуб 
для личного состава базы, столовую рядо
вого состава, зашли на квартиру военно
служащего — капрала Дерека Раймонда.

В заключение пребывания советских 
руководителей на базе в Мархэме англий
ские летчики продемонстрировали свое 
летное мастерство. Особо высокий класс 
пилотажа показала четверка истребителей 

, «Хантер» под командованием лейтенанта 
I П. Байрота.
j Перед отлетом с базы Н. А. Булганин и 
Н. С. Хрущев поздравили министра авиа

ции Н. Берча и представителей штаба кй- 
ролевских военно-воздушных сил с высо
кой подготовкой летчиков, принимавших 
участие в демонстрации техники пилота
жа.

Советские руководители пригласили ми
нистра авиации Н. Берча и старших офи
церов военно-воздушных сил Англии на 
предстоящее празднование Дня авиации в 
Тушнне.

В 18 часов 25 минут товарищи 
Н. А. Булганин и Н. С. Хрущев и сопро
вождающие их лица вернулись в Лондон.

ЛОНДОН, 23 апреля. (С пец . ко р р .

Т А С С ). Вечером Н. А. Булганин и 
Н. С. Хрущев присутствовали на обеде в 
палате общин, который был дан в их 
честь Исполкомом лейбористской партии.

I I

Астрахань. Директивы XX съезда 
КПСС предусматривают увеличение вы
пуска рыбопромысловых и приемно
транспортных судов в 3,9 раза.

Со стапелей Астраханской судоверфи 
имени С. М. Кирова сойдут металличе
ские рыбопромысловые и приемно
транспортные самоходные суда нового 
типа.

На предприятии вступила в строй 
первая очередь конвейера для сек
ционной сборки судов. Участок, руково
димый мастером А. П. Аровым, значи
тельно сократив сроки сборки корпусов, 
выполняет сменные задания на 170 
процентов.

На снимке (слева направо): бригадир 
А. Т. Каршин, мастер участка А. П. 
Аров и сборщик А. А. Булгаков около 
собранного нового корпуса приемно- 
транспортного судна.

(Фотохроника ТАСС). ’

С О ЗДАН И Е И Н С Т И Т У Т А  МИРОВОЙ 
ЭКО Н О М И КИ  И М Е Ж Д У Н А Р О Д Н Ы Х  

О Т Н О Ш Е Н И Й  А К А Д Е М И И  Н А У К  СССР

Б Москве создано новое научное уч
реждение — Институт мировой экономики 
и международных отношений Академии 
наук СССР. В его задачи входит изучение 
закономерностей развития современного 
капитализма,, экономики и политики от
дельных стран, взаимоотношений двух ми
ровых экономических систем — капитали
стической и социалистической, вопросов, 
связанных с новой ролью стран Азии в , 
мировой экономике и политике, и т. д.

Президиум Академии наук СССР утвер
дил структуру нового института.

Институт мировой экономики и между
народных отношений будет издавать еже
месячный журнал «Мировая экономика и 
международные отношения», в котором 
намечено освещать проблемы экономики и 
политики капиталистических стран, рабо
чего движения и соревнования двух ми
ровых систем. (ТАСС).

В счет мая

И молодежному фестивалю
В связи с подготовкой к Всесоюзному 

молодежному фестивалю в клубах Туган- 
ского района оживилась работа кружков 
самодеятельности. В районном Доме куль
туры хоровой, вокальный, драматический 
кружки, художественного чтения, духовой 
оркестр готовят новые номера. Драмати
ческий кружок подготовил пьесу Арбузова 
«Шестеро любимых» и выступил с ней 
перед зрителями районного центра, сел 
Итатки и Малиновки. Готовятся к фести
валю и в сельских клубах — Ново-Рож
дественском, Наумовеком, Малиновском п 
других.

У

Коллектив Асииовского райпромкомбината 
план по выпуску валовой продукции за 
первый квартал выполнил на 145,6 про
цента, а товарной продукции ■— на 137,8 
процента.

Население города и района получило 
сверх квартального плана на 22.038 руб- \ 
лен мебели, 670 пар валенок и на 6 9  ;  
тысяч рублей одежды. Выполнив апрель
скую программу, коллектив дал в счет 
мая на 33 тысячи рублей валовой про
дукции.

В коллективе отличаются высокопроиз
водительным трудом столяр И. Болайко, 
пимокат И. Бондарев, работницы поши
вочного цеха тт. Янцен, Болакайте, за
кройщик т. Качер и многие другие.

г

иитешкЕЗЕКши

г^ТО было в Швей- 
^царии 4,5 лет тому 

назад. Я, молодой по- ВСТРЕЧИ С В. И. ЛЕНИНЫМ
литэмпгрант, тогда 
впервые встретился с Владимиром Ильи
чей и стал работать непосредственно под 
его руководством. До этого Ленина как 
вождя партии я знал только по литерату
ре. Мне он казался суровым и недоступ
ным руководителем.

Мое первое впечатление о Ленине до 
сегодняшнего дня памятно мне. Оно было 
совершенно противоположным тем пред
ставлениям, которые у меня сложились до 
ветречи с Б. И. Лениным. Я был букваль
но очарован Лениным. Прежде всего в 
Ленине поражала его простота, доступ
ность н радушие. В его обращении с това
рищами по партии не было ничего та
кого, что хотя бы в малейшей степени 
подчеркивало его особое положение при
знанного вождя партии. Его облик, одеж
да, манеры, — все было естественно и 
все располагало к нему. Меня особенно 
удивляло то, что он, вождь и теоретик 
партии, не только не считал техниче
скую работу чем-то зазорным, но сам ею 
интересовался и детально в ней разбирал
ся, всегда был готов помочь не только 
советом, но и делом.

Ленин считал в партийной работе все 
важным и строго взыскивал за всякое 
умаление той или иной работы. Он вни
мательно беседовал с людьми. Владимир 
Ильич умел по-своему вести беседу и, ка
залось, что он из каждого человека «вы
жимал», как из губки, все, что тот знал. 
Именно в этом и состоит одна из причин 
того, что он всегда оказывался наиболее 
информированным о всех- происходивших 
событиях, лучше всех знал о быте, нуж
дах и чаяниях народных масс.

Особенно чаето я видел и слышал 1 
Ленина во время первой мировой империа- , 
диетической войны, когда он после ареста ■ 
приехал из Австрии в Швейцарию. Поло- j 
жение в это время было очень тяжелое. 
Партии II Интернационала изменили про
летариату, порвали связи между собой, 
вожди этих партий перешли ца сторону 
своих империалистических правительств. 
Волна шовинизма стала захватывать ра
ботав массы. Среди части наших работни
ков чувствовалась растерянность. Сразу 
же после приезда Ленин развил бурную 
деятельность. Он дал четкую и ясную 
политическую установку, стал собирать и 
воодушевлять всех тех, кто остался ве
рен делу социализма.

Нужно было видеть в это время Ленина. 
Он был как бы сгустком энергии. Он пи
сал статьи, читал рефераты, выступал на 
собраниях, нанося сокрушительные 
удары по социал-шовинистам, налаживал 
связи с Россией, боролся против проник
новения шовинизма в рабочие массы за
падно-европейских государств.

Жил Владимир Ильич в то время не 
только скромно, но даже бедно. Надежда 
Константиновна вынуждена была искать 
работу, чтобы обеспечить Владимиру 
Ильичу и себе хотя бы сносное существо
вание. /

И, несмотря на неимоверные трудности, 
работа В. И. Ленина стала давать свои ре
зультаты. Манифест ЦК партии о войне, 
напечатанный в № 33 «Социал-демокра
та», затем стал перепечатываться в ряде 
стран, и вскоре мы стали получать эк
земпляры манифеста, которые были напе

чатаны нелегально на французском, не
мецком и итальянском языках. Этот доку
мент нашел живой отклик в массах. 
Большой радостью светилось лицо 
Ильича, когда он видел положительные 
результаты всей нашей работы.

Ленин никогда не боялся трудностей и 
любимой его поговоркой было «трудно — 
значит возможно». Приведу один эпизод. 
В 1915 году председатель II Интернацио
нала Эмиль Вандервельде, ставший во 
время войны министром бельгийского ко
роля, предпринял агитационное турне в 
Швейцарию. Это турне богато субсидиро
валось правительствами Антанты. Целью 
его было привлечь работах нейтральных 
стран на сторону империалистов Антан
ты. Нужно было во что бы то ни стам 
дать отповедь этой попытке, напечатать 
листовки, предостерегавшие рабочих от 
этой затеи. Но денег в партийной кассе 
не было. Мы сообщили Владимиру 
Ильичу, что на печатание листовок нет 
средств.

Он ещюсил, нет ли у нас знакомых 
печатников. По его предложению мы 
встретились- с печатниками, Ленин рас
сказал им о наших нуждах. И рабочие 
напечатали листовки тайно от своих хозя
ев, в их типографиях и на их бумаге. Ли
стовки были распространены. Результат 
оказался громадный.

14 марта были получены первые пра
вительственные сообщения о свержении 
царизма в России. 18 марта утром

В. И. Ленин приехал в Шо-де-фон н вече
ром читал на французском языке доклад, 
посвященный годовщине Парижской Ком
муны, который имел громадный успех.

После доклада состоялось совещание 
шо-де-фонской секции большевиков (в ней 
было 4 товарища). Ленин подробно ин
формировал нас о событиях в России и 
интересовался, кто, когда и как соби
рается возвратиться в Россию. А через не
сколько дней было получено извещение от 
Ильича, что отъезд назначен на 8 апреля 
1917 г. Ехать предстояло через Герма
нию.

8 апреля в Берне собрались отъезжаю
щие в Россию, их оказалось 32 человека.

Владимир Ильич даже в пути очень 
много работал. Он несколько раз органи
зовывал совещания н читал свои статьи, 
написанные для газеты «Правда».

Из Германии мы переправились на па
роме в Швецию. Вечером приехали в 
гор. Мальме (Швеция). Ленина здесь 
встречали представители шведской со
циалистической партии и несколько 
наших товарищей. Вскоре мы отправились 
в Стокгольм. Там Ленин получил свежие 
русские газеты, в том числе первые но
мера возобновившей свой выход газеты 
«Правда». В гостинице была устроена 
пресс-конференция. Шведские товарищи 
настаивали, чтобы Ленин отдохнул хотя 
бы день в Стокгольме. Но Ленин не хо
тел и слышать об этом. В тот же вечер 
поехали на русскую границу в Торнео. 
Между шведской границей п Торнео 
путь был разобран. Поэтому в Гапаранде 
нам пришлось пересесть на сани. Впереди

ехали В. И. Ленин и Н. К. Крупская со 
знаменем ЦК партии.

Наконец, мы проехали шведскую за
ставу и оказались в Торнео. Нас встре
тил пограничный пост, а затем подошел 
офицер и повез нас к таможне. Там нас 
поместили в кабины и предложили приго
товиться к обыску. Нам казалось, что мы 
уже арестованы. Вдруг мы услышали 
шум приближающейся толпы. Через не
которое время двери кабин открылись, 
нас выпустили, и мы увидели незабывае
мое зрелище. На вокзале выстроился по
четный караул с оркестром. В карауле 
находились матросы, солдаты, рабочие, во
оруженные винтовками, с красными повяз
ками на рукавах. Как только Ленин вы
шел, его подхватили на руки и пронесли 
перед фронтом почетного караула. Незна
комые люди пожимали нам руки, поздрав
ляли с возвращением в революционную 
Россию. Ленин беседовал с солдатами, 
матросами и работами, которые окружили 
его тесным кольцом. Вскоре подошел поезд. 
Ленин предложил нам всем разойтись по 
вагонам и беседовать с народом. Боль
шинство пассажиров были солдаты и 
матросы. В одном купе я наблюдал сле
дующую картину. Несколько матросов и 
солдат читали газеты. Владимир Ильич 
присоединился к ним и начал разговор. 
У одного из матросов оказалась в руках 
газета с приветствием возвращающемуся 
вождю трудящихся и портретом Ленина. 
Привлеченный громким разговором, он 
взглянул на Владимира Ильича и, ко̂  
нечно, по портрету узнал его. Он подтолк
нул своего товарища и, хитро прищурив

шись, показал ему портрет. В вагоне > 
сразу же стадо известно, что среди пасса-̂ '| 
жиров находится Ленин. Ильича горячо’ • 
поздравляли с возвращением в Россию.

В Сеетрорецке Ленина встречали род
ные и представители ЦК. Поздно вечером 
поезд пришел на Финляндский вокзал в 
Петрограде. Встреча Ленина вылилась во 
всенародную демонстрацию. Горячо при
ветствуемый тысячами людей, Ленин на
правился в штаб партии. Вождь трудя
щихся возвратился в Россию.

В Петрограде Ленин сразу окунулся г, 
бурную работу. Через некоторое время, 
когда я уже работал ответорганизатором 
Охгенского района, рабочие обратились к 
В. И. Ленину с просьбой выступить на 
митинге, устроенном в честь 1 Мая. Бур
жуазные газеты уже начали бешеную 
травлю Владимира Ильича Ленина. Было 
известно, что террористы хотят органи
зовать его убийство. Сестра Ленина Ма
рия Ильинична советовала Владимиру 
Ильичу не ездить в район, где очень силь
ным было влияние социал-шовинистов.
Но Ленина невозможно было отговорить.
Он стремился использовать любую воз- .

. можность, чтобы выступить перед рабо- У 
ними. На митинг собралось много тысяч 
людей. Ленин произнес перед ними свою 
речь, а после этого участники митинга 
на руках понесли его в клуб, который в 
этот день открывал свои двери рабочим.

Ленина уже 32 года нет с нами, но его 
гений бессмертен, его идеи вечно живы и 
вдохновляют нас на борьбу и трудовые 
подвиги.

А. А Б Р А М О В И Ч -Ч Е Т У Е В , 
член КПС С  с 1 9 0 8  года.
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| Быстрее завершить подработку семян, 
г  развертывать подкормку озимых

☆ ☆

Г i

i Подкармливают озимы е
БАКЧАР. (По телефону). Колхозники первой полеводческой бригады кол

хоза «Победа социализма» первыми в районе начали подкормку озимых. Супер
фосфатом подкормлено несколько десятков гектаров посевов. ^ .

В ы р а с т и м  в ы с о к и й  у р о ж а й
Наша тракторная бригада вот уже мно

го, лет подряд обслуживает полеводческую 
бригаду № 2 колхоза имени Буденного. 
Колхозники на нас не жалуются. Мы ста
раемся сделать все от нас зависящее, что
бы обеспечить получение высокого урожая 
всех; культур. В прошлом году мы помогли 
колхозу не только увеличить производство 
зерна, но и создать прочную кормовую ба
зу для животноводства.

В нынешнем году мы должны обеспе
чить получение еще более высокого уро
жая зерновых культур, добиться резкого 
увеличения производства всех сельскохо
зяйственных продуктов.

Главная задача сейчас — организован
но провести сев.

Машины у нас отремонтированы хоро
шо. Бригада укомплектовала опытными 
водителями.

Предстоит посеять около 900 гектаров 
яровых культур. Сев решено! провести не

«льше как за 8 — 10 рабочих дней.
:бь подготовлена почти на весь яровой 

щгин, есть хорошие семена зерновых куль
тур, кукурузы, заготовлены минеральные 
удобрения.

Опыт прошлых лет показал, какое боль
шое значение для урожая имеет прибивка 
влаги. Эту работу мы намерены провести 
за три рабочих дня. Все необходимое для 
этого есть.

После прибивки влаги на культивацию 
зяби и предпоеевную обработку пахоты

поставим два мощных гусеничных тракто
ра с таким расчетом, чтобы за сутки 
культивировать самое малое 90 — 110 
гектаров земли. И без промедления засе
вать их. Особого внимания’ требует сев 
кукурузы. Ее нужно будет посеять 90 гек
таров. Сев проведем только квадратно- 
гнездовым способом, причем постараемся 
как можно больше кукурузы посеять ку
курузными сеялками.

Успешное выполнение взятых обяза
тельств будет во многом зависеть от того, 
как мастерские МТС сумеют оперативно 
обеспечивать механизаторов запасными ча
стями, своевременно выполнять наши за
казу по изготовлению и реставрации вы
шедших из строя деталей.

Готовясь к весеннему севу, наша МТС 
в этом году досрочно завершила ремонт 
тракторов. Однако руководители станции 
на этом успокоились. В настоящее время 
все тракторные бригады МТС выехали в 
ноле, но у большинства из них не имеется 
инструментов, наиболее ходовых запасных 
частей. Это может затормозить ход поле
вых работ.

Наша бригада соревнуется с механиза
торами бригады тов. Чернова из нашей же 
МТС.

Приложим все силы, чтобы завоевать 
первенство в этом соревновании.

П. ПОТАПОВ,
бригадир  тр а кто р н о й  бригады  

Г ром ы ш евской  МТС З ы р я н с ко го  района .

ПРЕДМАЙСКОЕ СОЦИАЛИСТИЧЕСКОЕ 
СОРЕВНОВАНИЕ
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Включившись в предмайское социалистическое соревнование, слесари-ходо
вики вагонного участка железнодорожного узла станции Томск-Н В. Арбузов и 
Г. Суслов выполняют производственные задания на 148—150 процентов.

На снимке: В. Арбузов (слева) и Г. С. Суслов за ремонтом вагонной 
тележки.

Фото В. Асабина.

И н с т р у м е н т а л ь н ы й  ц е х — в п е р е д и

Инструментальный цех является пере
довым на заводе «Сибэдектромотор». Его 
коллектив, завоевав переходящее красное 
знамя предприятия в первом квартале, 
настойчиво борется за первенство! во вто
ром квартале. Здесь широко развернулось 
соревнование за достойную встречу Пер
вомая. Инструментальщики обязались из
готовить к 1 Мая 50 различных штампов, 
приспособлений, оснастки, необходимых 
для выпуска моторов. Свое слово коллек
тив держит: один за другим штампы и 
инструменты сдаются в производство.

Первомайские Призывы ЦК КПСС вы
звали в коллективе цеха новый трудовой 
подъем. Передовой фрезеровщик В. Кузне
цов говорит:

К  с е в у  н е  г о т о в ы

а

1

В прошлом году почти все колхозы 
Верхне-Кетского района получили низкий 
урожай зерновых культур.

Причиной этого явилась неудовлетвори
тельная подготовка к весеннему севу, и 
особенно срыв’выполнения плана вывозки 
местных удобрений на поля. Однако уро
ки прошлого года во многих колхозах не 
щгены. Правления колхозов имени Чапае
ва, жмени Ленина план вывозки навоза 
на ш  выполнили всего на 10—15 про
центов.

Основной отраслью в колхозах района 
является животноводство. Чтобы поднять 
его продуктивность, требуется большое ко
личество но только зернофуражных, гру
бых кормов, но и сочных. Известно, как 
велико в этом отношении значение куку
рузы. Тем не менее, правления колхозов 
имени Чапаева, имени Крупской продол
жают недооценивать эту ценнейшую 
культуру. Вместо планируемых 10 — 12 
гектаров правления эгих колхозов наме
реваются посеять кукурузы всего по 5— 
1 0  гектаров.

В основном полевые работы колхозы 
района должны проводить на лошадях. 
Сейчас многие из них ниже средней упи
танности. Но ни один колхоз еще не по
ставил их на отдых.

В колхозах имени Чапаева, имени 
Ленина еще не рассмотрены планы работ 
на период весеннего сева.

Все колхозы района имеют хорошие 
зерноочистительные машины и могли бы 
давно очистить все семена. Но этого не 
сделано. В колхозах имени Ленина, имени 
Крупской, имени Свердлова большая пар
тия семян овса и гороха вообще не очище
на от сорняков. Еще хуже обстоит дело с 
семенами льна и многолетних трав. До сих 
нор не обмолочен лен в колхозе имени 
Ленина, а в колхозах имени Чапаева, име
ни Крупской семена льна не отсортирова
ны. Здесь еще не обмолочены и многолет
ние травы с семенных участков.

Время сева близко. Пора уже начинать 
ранние нолевые работы. Непонятно, когда 
же и чем думают сеять в Верхне-Кетаком 
районе?

В. НОВОСЕЛОВ.

Т р у д я т с я  в ы с о к о п р о и з в о д и т е л ь н о

Я получил хорошую специальность
Нынче я окончил ремесленное училище 

Эй 7 и получил специальность механиза
тора широкого профиля. После окончания 
училища я и мои товарищи изъявили же
лание работать в Турунтаевской МТС.

В МТС нас хорошо приняли. Директор 
МТС тов. Гордеев тепло побеседовал с на
ми, спросил, на каких бы машинах мы 
хотели работать. Из 12 человек двое 
—гг. Илюшин и Шуляев—будут работать 
машинистами картофелесажалки и куку

рузной сеялки, а в уборку—на самоход
ных комбайнах. Остальные ребята будут 
работать трактористами.

Я тоже буду водить трактор. Очень 
этим доволен.

Нам государство помогло получить хо
рошую специальность, доверило сложные 
машины. Приложим все свои силы, чтобы 
оправдать это доверие.

В. КО РО ЛЕВ,
т р а кто р и с т  Т у р у н т а е в с ко й  М ТС.

Коллектив промартели «Объединение» 
Зырянского района обязался к концу ше
стой пятилетки довести выпуск продук
ции в розничных ценах до двух миллио
нов рублей в год. В 1956 году решено 
выпустить продукции на 1 миллион 200  
тысяч рублей, что значительно больше 
планового задания.

В цехах и мастерских артели широко 
развернулось предмайское социалистиче
ское соревнование. Пошивочный цех, ко
торым руководит тов. Трубкин, работает в 
счет июня. К Первомаю он даст на 100 
тысяч рублей сверхплановой продукции. 
Мастера пошива В. Пендик, А. Щедрина 
свои задания перевыполняют вдвое.

Перевыполняют нормы многие мастера 
сапожного цеха. Мастера тов. Кудинов, 
тов. Зайцев выполняют по полторы нормы 
и более в смену.

Колбасный цех, где мастерами тт. Кру
па и Савенков, годовое задание уже вы
полнил на 95 процентов. Коллектив цеха 
обязался к 1 Мая выпустить на десятки 
тысяч рублей сверхплановой продукции.

Первомайские Призывы ЦК КПСС вы
звали в коллективе промартели новый 
трудовой подъем. Сейчас здесь усиливает
ся борьба за досрочное выполнение плана 
1956 года — первого года шестой пяти
летки.

В ТОМСКОМ ОБКОМЕ КПСС И  ОБЛИСПОЛКОМЕ

Об итогах социалистического соревнования 
районов по строительству в колхозах

Бюро обкома КПСС и облисполком под
вели итоги соревнования районов но стро
ительству в колхозах за I квартал теку
щего года.

Первое место присуждено Васюганскому 
району.

Обком КПСС и облисполком отметили, 
что наряду с общим улучшением строи
тельства в колхозах области некоторые 
районы эту работу развертывают и ведут 
очень медленно. Колхозы Пышкино-Тропц- 
кого, Тегульдетского, Бакчарского районов 
в первом квартале не сдали в эксплоата- 
цию ни одного производственного здания, 
в заделе имеют лишь от 8 до 16 процен
тов к годовому плану строительства жи

вотноводческих помещений, неудовлетво
рительно организуют культурно-бытовое и 
жилищное строительство.

Обком КПСС и облисполком обязали 
райкомы КПСС, райисполкомы н началь
ников отделов по строительству в колхо
зах усилить заготовку леса п других стро
ительных материалов, необходимых для 
выполнения плана строительства, во вто
ром квартале обеспечить выполнение пла
на строительства первого полугодия. Об
ком партии и облисполком призывают ру
ководителей шефствующих над колхозами 
предприятий и организаций оказать кол
хозам необходимую помощь в выполнении 
плана строительных работ.

V Р е з н и  у в е л и ч и т ь  п р о и з в о д с т в о  м о л о к а

М

Директивами XI съезда КПСС намечает
ся резкое увеличение производства про
дуктов животноводства для удовлетворе

ния потребностей населения в мясе, моло
же и других продуктах животноводства. 
Производство молока должно быть увели
чено почти в два раза и, прежде всего, 
за счет значительного повышения молоч
ной продуктивности коров и увеличения 
их численности.

Колхозы нашей области располагают 
всеми необходимыми условиями для ус
пешного решения этой задачи. Поголовье 
коров за истекший хозяйственный год по 
колхозам области увеличилось. Воз
росла и продуктивность коров. Надои мо
лока на фуражную корову в целом по об
ласти, как известно, составили в 1955 го
ду 1.450 килограммов. У нас есть немало 
колхозов, таких, как «Победа'», Кожевни- 
ковского района, «Память Кирова», Аси- 
новского района, «Прогресс», Туганского 
района, и многие другие, которые за один 
год вдвое увеличили продуктивность мо
лочного животноводства.

За шесть прошедших месяцев зимовки 
скота ряд районов добился заметной 

^прибавки, надоев молока по сравнению с 
Рэтим же периодом прошлого года. Напри

мер, Пышкинб-Троицкий район дал при
рост молока 206 килограммов, Шегар- 
екий — 177, Молчановский — 174, 
Кривошеинский — 171, Колпашевскнй
17,0 килограммов на каждую фуражную 
корову.

Наивысшие удои молока за истекшие 
шесть месяцев обеспечили колхозы «Побе
да», Кожевниковского района, — 1.571 
’•игограмм, «Северное сияние», Бакчар
ского района, — 1.118 килограммов. Хо
роших результатов добился отстававший в 
прошлом колхоз «Третий год пятилетки», 
Томского района. По итогам соревнования 

- ; щозов области по надоям молока на

1 апреля 1956 года он занимает третье 
место. На фуражную корову здесь получе
но по 1.023 килограмма молока, почти 
вдвое больше по сравнению с этим же пе
риодом прошлого года.

Образцы умелого использования резер
вов повышения молочной продуктивности 
показывают лучшие доярки области 
тт. Мяссо, Кривене, Пахомова, Киселева и 
многие другие. Доярка колхоза «Северное 
сияние», Бакчарского района, Мяссо Э. за 
зимние месяцы надоила по 2.031 кило
грамму молока о.т каждой коровы.

Опыт передовых колхозов, совхозов и 
МТС показывает, что при умелом осущест
влении агрономических, зоотехнических 
мероприятий, правильной организации 
труда и производства в колхозах и МТС, 
широкого внедрения передового опыта, 
каждый колхоз может досрочно выполнить 
задания шестой пятилетки по увеличению 
производства молока.
ч-/ Колхозники многих сельхозартелей об
ласти ставят задачу — достигнуть уровня 
производства молока, установленного XX 
съездом, досрочно — в 2 , максимум в 3 
года, а некоторые — уже в текущем го
ду е тем, чТОбы к 1960 году значитель
но превзойти задания шестой пятилетки 
по производству молока. В целом по обла
сти намечается увеличение производства 
молока в 1956 году по сравнению с 1955 
годом, примерно, на 40 процентов, а в 
1958 году — более чем в два раза-

Однако далеко не во всех районах, МТС 
и колхозах полностью используются воз
можности для значительного увеличения 
численности коров, повышения их продук
тивности. По планам, разработанным в 
колхозах, выходное поголовье коров на 
1 октября 1956 года должно составить 
52.154 головы. Это обязывает райкомы 
КПСС, райисполкомы, МТС и правления 
колхозов с первых же дней текущего сель

скохозяйственного года настойчиво бо
роться за выполнение принятых планов 
по росту поголовья кор̂ р. Но в ряде 
районов допущено уменьшение поголовья 
коров. Руководители многих колхозов Бак
чарского района допустили расход 407 ко
ров, в том числе на внутрихозяйственные 
нужды—157 воров. В Колпашевском рай
оне 8а это время выбыло с ферм 598 ко
ров, в Парбигском 259 коров.

В ряде колхозов нарушается порядок 
выбраковки коров. Как установлено про
веркой, в некоторых колхозах Кожевни
ковского района выбраковку коров предсе
датели колхозов производят единолично.

Руководители упомянутых и некоторых 
других районов слабо контролируют вы
полнение принятых в колхозах планов и 
мероприятий по увеличению поголовья ко
ров, не ведут настойчивой борьбы с мно
гочисленными фактами разбазаривания ко
ров е колхозных ферм.

До сих пор не используются большие 
дополнительные источники пополнения 
стада коров за счет контрактации и по
купки телок от высокоудойных коров л 
рабочих, служащих, колхозников, а также 
в подсобных хозяйствах. Между тем, в 
личном пользовании колхозников, рабочих 
и служащих на 1 октября 1955 года име
лось 78.600 коров. Примерно, половину 
приплода составляют телочки. Колхозы 
свободно могли бы приобрести у колхоз
ников, рабочих и служащих 15—20 ты
сяч телок на взаимовыгодных условиях. 
Но покупка телок колхозами почти не ор
ганизована.

В северных районах, где поголовье ко
ров больше, можно организовать покупку 
телок для колхозов южных районов обла
сти и в первую очередь Шегарского, 
Пышкино-Троицкого, Туганского, которые 
имеют мало коров. Плохо этим делом за
нимается облживконтора (начальник тов.

Суббочев, главный зоотехник тов, Ткачен
ко). Ее работники не выехали в северные 
районы, чтобы отобрать и закупить там 
телок, которых с открытием навигации 
можно было бы поставить колхозам юж
ных районов!

Интересы досрочного выполнения зада
ний шестой пятилетки по производству 
молока требуют быстрого роста стада ко
ров, улучшения их породности. Райкомы 
КПСС, райисполкомы, руководители МТС 
ДОЛЖНЫ добиться Т0ГО7 чтобы каждый 
колхоз, каждый район к концу хозяйст
венного года обеспечил выполнение при
нятых планов по росту поголовья коров.

Наряду с увеличением удельного веса 
коров в стаде крупного рогатого екота, 
особое внимание должно быть обращено на 
повышение продуктивности молочного жи
вотноводства. Обращения работников сель
ского хозяйства Воронежской области и 
Украинской ССР нашли горячий отклик у 
тружеников сельского хозяйства нашей 
области. Среди работников молочно-ТОвар- 
ных ферм все шире развертывается сорев
нование за увеличение среднесуточных и 
месячных удоев молока. Многие доярки 
обязались надоить за апрель по 250—350 
килограммов молока и успешно выцолня- 
ют эти обязательства.

Однако удои молока на фуражную коро
ву в целом по области растут очень мед
ленно. К 1 апреля прирост надоев молока 
против этого же периода прошлого года 
составил всего лишь, 108 килограммов. Та
кие темпы роста продуктивности не отве
чают требованиям Директив XX съезда 
КПСС.

Это происходит потому, что в ряде 
районов неудовлетворительно организовано 
содержание, кормление и водопой живот
ных. Итоги соревнования районов за вы
сокие надои молока в марте свидетель
ствуют о том, что партийные и советские 
органы Бакчарского, Аеиновского, Алек
сандровского районов ослабили руководст
во борьбой за увеличение производства 
молока, не преодолели настроении успо
коенности, порожденных гем, что в прош
лом году надои молока несколько увеличи-

Н А  Л Е С О З А Г О Т О В К А Х

Улучшить работу 
узкоколейных железных дорог

— Эго к нам, моторостроителям, обра
щается родная партия с призывом увели
чить производство новейших видов обору
дования, аппаратуры, приборов и других 
изделий высокого качества, И мы делом 
ответим на этот призыв нашей родной 
партии.

В предмайские дни тов. Кузнецов вы
полняет по две нормы за смену. Неплохо 
работает шлифовщик тов. Сваровский. 
Сметане задания он выполняет за семь, а 
иногда и за шесть часов. Высокопроизво
дительно работают в инструментальном 
цехе и многие другие рабочие. Воодушев
ленные Призывами ЦК КПСС, инструмен
тальщики борются за досрочное заверше
ние апрельской программы.

Готовя Первомаю достойную встречу, 
коллективы передовых леспромхозов изо 
дня в день перевыполняют суточные гра
фики заготовки и вывозки древесины. Но 
в комбинате «Томлес» есть еще немало 
предприятий, которые отстают. Вследствие 
этого комбинат в целом во второй декаде 
апреля вывез леса немногим больше, чем 
в первой декаде, когда условия работы 
были более трудными. Дело чести лесоза
готовителей — шире развернуть предмай
ское соревнование, усилить темпы лесоза
готовок и обеспечить досрочное выполне
ние предмайских обязательств.

В социалистическом соревновании лесо
заготовительных предприятий комбината 
«Томлес» по досрочному выполнению ап
рельского плана первое место занимает 
Е р га й с к и й  леспромхоз (директор тов. Виф- 
лиемский, секретарь парторганизации тов. 
Макаров), выполнивший месячный план в 
21 апреля. Коллектив леспромхоза пере
смотрел свои предмайские обязательства и 
дал слово до конца месяца заготовить и 
вывезти леса сверх плана 6 тысяч кубо
метров древесины. Второе место присуж
дено Ч а и н с ко м у  леспромхозу (директор 
тов. Серебряков, секретарь парторганиза
ции тов. Глазычев), выполнившему за 20 
дней апреля месячный план на .90 про
центов. Третье место занял коллектив 
П ы ш к и н о -Т р о и ц ко го  леспромхоза (дирек
тор тов. Иванов, секретарь парторганиза
ции тов. Полунин), выполнивший к 20 
апреля месячный план вывозки древесины 
на 8 6 ,2  процента.

Работают хорошо и значительно пере
выполняют суточный график вывозки дре
весины леспромхозы, занявшие следующие 
места: 4-е — Тегульдетекий, 5-е — Аси- 
новский, 6-е — Дайский, 7-е — Пара- 
бельский, 8 -е — Молчановский, 9-е — 
Берегаевский, 10-е — Зырянский, 11-е— 
Нибегинскии.

Работают неудовлетворительно леспром
хозы, занявшие следующие места: 1 2 -е — 
Каргасокский, 13-е — Красноярский, 
14-е — Средне-Чулымский, 15-е — Бак- 
чарский, 16-е — Колпашевскнй, 17-е — 
Парбигский, 18-е — Тимирязевский, 19-е
— Томский, 20-е — Калтайский и 21-е
— Куяновский.

XX съезд КПСС поставил перед работ
никами лесной промышленности задачу — 
осуществить переустройство леспромхозов 
сезонного действия в предприятия для 
круглогодовой работы с постоянными кад
рами рабочих. Решение этой задачи во 
многом зависит от наличия на лесозагото
вительных предприятиях механизирован
ных лесовозных дорог круглогодового дей
ствия. В условиях нашей области дорога
ми круглогодового действия являются уз
коколейные железные дороги. Леспромхо
зы комбината «Томлес» имеют 19 узко
колейных железных дорог с паровозной и 
мотовозной1 тягой, общей протяженностью 
742 километра. Особое значение узкоко
лейные железные дороги приобретают в 
период распутицы, когда выходят из 
строя такие дороги, как тракторные, ав
томобильные, и другие.

Как же на предприятиях комбината в 
апреле эксплоагируются узкоколейные 
железные дороги?

Неплохо, например, подготовились для 
работы в период распутицы в Ергайском 
леспромхозе. За 20 дней апреля цо Ергай- 
ской узкоколейной железной дороге выве
зено леса 19.500 кубометров вместо
13.500 по плану. Вывозка леса со всех 
мастерских участков производится в хлы
стах с кронами. Таким образом, обрубка 
сучьев и раскряжевка хлыстов перенесены 
на нижний склад. Обрубаются сучья суч- 
корезками. В леспромхозе с осени подгото
вили усы лесовозной дороги на земляном 
основании для работ в апреле и мае.

Здесь организованно до 15 апреля пере
шли на летние места работы. Этот пере
ход не повлиял на ход лесозаготовок. Кол
лектив узкоколейной дороги принял все 
меры к тому, чтобы дорога была отремон
тирована и подготовлена к работе. На от
резке пути между 36 и 40 километрами 
дорогу ежегодно размывало талыми вода
ми. В текущем году своевременно приняты 
меры для отвода этих вод. Диспетчера, 
начальники станции, дежурные по стан
ции стали работать более четко. В резуль
тате этих и других мер, дорога в апреле 
работает хорошо и справляется с постав
ленными перед ней задачами. В Ергайском 
леспромхозе мастерские участки не сдер
живают работу дороги. Все они работают 
но графику цикличности и неплохо вы
полняют установленные задания.

Ергайская узкоколейная железная доро
га могла бы ежесуточно вывозить значи
тельно больше леса, но ее работа сдержи
вается недостатком ецепов для хлыстовой 
вывозки. Комбинат «Томлес» при первой 
возможности должен направить в Ергай 
30 — 40 сцепов для хлыстовой вывозки.

Устойчиво работает в апреле узкоколей
ная железная дорога Берегаевского лес
промхоза с тремя ветками: Кицинекой,
Тайгинской и Северней.

Хорошо работает в апреле узкоколейная 
железная дорога Лайского леспромхоза.

Однако так обстоят дела далеко не во 
всех леспромхозах, работающих па базе 
узкоколейных железных дорог. Плохо, на
пример, в апреле работает Куяновский 
леспромхоз. По узкоколейной железной до
роге за 20 дней апреля из месячного пла
на 11 тысяч кубометров вывезено всего 
лишь 5,2 тысячи кубометров. Дорога и 
подвижной состав простаивают. В чем де
ло? Прежде всего дело в том, что пред
приятие плохо подготовлено к работе в 
период распутицы. В леспромхозе е осе
ни не было подготовлено ни одного уса 
узкоколейной железной дороги на земля
ном основании. Сейчас здесь вынуждены 
строить их и вести лесозаготовки. Ма
стерский участок тов. Кисельмана, рабо
тающий по графику цикличности, за 15 
дней апреля создал на верхнем складе за
пас древесины в объеме 1,6 тысячи кубо
метров. Но лес с участка не вывозится, 
так как ус узкоколейной железной доро
ги не подведен к верхнему складу. Строи
тельство уса идет только сейчас. Отсутст
вие заранее подготовленных усов, а так
же нужного расчета и плановости в рабо
те привели к тому, что леспромхоз за две 
декады апреля задолжал государству 2,1  
тысячи кубометров леса. Нужно принять 
решительные меры и усилить темпы ле
созаготовок. За первые 13 дней апреля ни 
одного раза не выполнила суточного гра
фика вывозки древесины узкоколейная 
железная дорога Тимирязевского леспром
хоза. В первой половине апреля крайне 
неустойчиво работала узкоколейная же
лезная дорога в Средне-Чулымском лес
промхозе.

Задача руководителей комбината «Том- 
лес» и леспромхозов, партийных и проф
союзных организаций лесозаготовительных 
предприятий, всех лесозаготовителей со
стоит в том, чтобы резко улучшить рабо
ту узкоколейных железных дорог. Нужно 
добиться, чтобы они работали ритмично 
на протяжении всего года, не допускали 
срывов и спадов в работе. Для этого, 
прежде всего, необходимо постоянно сле
дить за состоянием дорог, своевременно 
ремонтировать их, иметь на них хорошие 
кадры. Практика показывает, что успех в 
работе во многом зависит от своевремен
ного строительства усов лесовозных дорог. 
Не следует забывать, что работа каждой 
дороги находится в прямой зависимости от 
работы мастерских участков. Необходимо 
добиться, чтобы они работали четко.

лись. Колхозы указанных районов допу
стили снижение удоев по сравнению с 
мартом 1955 года от 3 до 14 килограммов 
на фуражную корову. Почти не дали при
роста в. марте текущего года против -марта 
1955 года Верхне-Кетский, Каргасокский, 
Кожевниковский, Парабельский, Чапнский 
и некоторые другие районы.

Плохо организуют борьбу за уве
личение продуктивности молочного жи
вотноводства руководители Галкйнской 
МТС (директор тов. Андриянов и главный 
зоотехник тов. Хорогако). В колхозах, об
служиваемых этой МТС, за 6 прошедших 
месяцев допущено снижение удоев по 
сравнению с прошлым годом на 7 кило
граммов. Тт. Андриянов и Хорошко, до
вольствуясь результатами повышения 
удоев в прошлом году, считают, видимо, 
что все трудности в борьбе за повышение 
надоев молока уже преодолены, что теперь 
продуктивность коров будет расти сама по 
себе. Такое мнение глубоко ошибочно. 
Н. С- Хрущев в отчетном докладе ЦК КПСС 
XX съезду парта говорил: «Было бы
неправильным и прямо-таки губительным 
представлять дело так, что все трудности 
в развитии животноводства уже преодоле
ны. Нет, товарищи, требуется еще много 
усилий и труда колхозников, работников 
МТС и совхозов, специалистов сельского 
хозяйства, чтобы поднять животноводство 
на тот уровень, который соответствует 
растущим потребностям народа».

Серьезно отстают с производством молока 
Тугансвий, Зырянский, Пудинский, Верх- 
не-Кетекий, Тегульдетекий, Бакчарский и 
некоторые другие районы. Животноводст
во является такой отраслью хозяйства, 
которая требует от нас постоянного вни
мания и умелого руководства.

Задача состоит в том, чтобы наоснове 
широко развернутого социалистического 
соревнования мобилизовать всех работни
ков животноводства, специалистов сель
ского хозяйства на борьбу за дальнейшее 
увеличение поголовья коров, повышение 
их продуктивности, за досрочное выполне

ние и перевыполнение плана производст
ва молока, снижение затрат труда на 
производство единицы продукции.

С ростом производства молока должен 
всемерно увеличиваться удельный вес то
варной . продукции. Практика, однако, по
казывает, что во многих колхозах значи
тельная часть молока расходуется на так 
называемые «внутрихозяйственные» нуж
ды и очень мало молока поступает госу
дарству по заготовкам и госзакупкам. 
Колхозы Бакчарского района, например, за 
истекшее полугодие израсходовали на 
внутрихозяйственные нужды 65,8 процен
та полученного молока, Шегарского — 
56,2, Дудинского — 55,5, 'Томского — 
54 и Зырянского — 52 процента. Это — 
неправильная практика. Она направлена 
на снижение товарной части, продукции.

Сейчас в животноводстве наступил са
мый ответственный, завершающий период 
зимовки скота. В колхозах увеличилось 
поголовье молодняка. Его надо сохранить. 
Надо умело использовать корма, не 
только сохранить достигнутый уровень 
удоев, но и значительно его повысить, 
подготовить животных и обеспечить их 
благополучный перевод на пастбищное со
держание. Надо безотлагательно заняться 
подбором пастухов, выделить на эту от
ветственную работу самых честных доб
росовестных колхозников, создать им все 
необходимые условия для работы, про
явить к ним максимум внимания и забо
ты.
У КоОлхозы нашей ооласти располагают 
вееми возможностями для того,. чтобы ужо 
в 1956 году получить удои молока от 
каждой фуражной коровы не менее 
1.750—1.800 килограммов, значительно 
увеличить производство молока. Долг пар
тийных, советских организаций, руководи
телей МТС и колхозов состоит в том, что
бы возглавить трудовой и политический 
подъем тружеников сельского хозяйства, 
вызванный Обращением ЦК КПСС и Сове
та Министров СССР.

В . К У З Ь М И Н ,
зам еститель заведую щ его  сельхозотделом 

Т ом ско го  обком а КП С С .
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НародЫ Азии х о т я т ,  ч т о б ы  пребы вание 
с о в е т с к и х  руководи телей  в Лондоне 

бЫло плодотворнЫ м
ДЕЛИ, 23 апреля. (ТАСС). Индийская 

печать пошрежнему уделяет большое вни
мание пребыванию Председателя Совета 
Министров СССР Н. А. Булганина и Чле
на Президиума Верховного Совета СССР 
Н. С. Хрущева в Англии. В сообщениях о 
переговорах между руководителями совет
ского и английского правительств подчер
кивается большое значение этих перегово
ров для улучшения международной обста
новки.

Комментируя этот визит, газета «Нав 
дживан» пишет, что «в Европе придается 
большое значение визиту советских руко
водителей в Лондон, так как он породил 
надежду на ликвидацию международной 
напряженности». Приводя заявление 
Н. С. Хрущева о том, что Советский Союз 
верит в сосуществование, газета пишет: 
«Если Великобритания, понимая свое

значение в международной сфере, решит, 
что она должна развивать дружественные 
отношения с Советской Россией на основе 
сосуществования, так как это является 
путем справедливости и мира, то в таком 
случае будет1 не трудно устранить атмо
сферу страха и недоверия».

В заключение газета пишет, что «про
стые англичане радуются поездке совет
ских руководителей в Великобританию. 
Английский народ желает всяческого ус
пеха англо-советским переговорам. Посред
ством " установления хороших отношений 
между Великобританией и Советской Рос
сией может быть создана благоприятная 
атмосфера для того, чтобы устранить про
пасть между Востоком и Западом. Вот по
чему народы Азии также хотят, чтобы 
пребывание советских руководителей в 
Лондоне было плодотворным».

Латиноамериканская печать о пребывании 
Н. А. Булганина и Н. С. Хрущева в Англии

МОНТЕВИДЕО, 23 апреля. (ТАСС). По- 
прежнему в центре внимания латиноаме
риканской печати находится пребывание 
И. А. Булганина и Н. С. Хрущева в Анг
лии. Газеты помещают обширные сообще
ния о ходе переговоров между руководи
телями СССР и Великобритании и об от
кликах английской печати. Газета «Ху- 
стисиа» пишет, что на англо-советских 
переговорах, проходящих в сердечной об
становке, обсуждаются проблемы европей
ской безопасности и Германии, Среднего 
Востока, разоружения и расширения тор

говых отношений. Придавая большое зна
чение посещению Булганиным и Хруще
вым Англии, газета пишет, что личный 
контакт руководителей государств имеет 
огромное значение. Этот контакт, продол
жает газета, дал возможность нормализо
вать отношения Югославии с Советским 
Союзом. Теперь никто не может отрицать 
благоприятных последствий, которые име
ло посещение советскими руководителями 
Индии, Бирмы и Афганистана. Сейчас на
роды мира ожидают положительных ре
зультатов от переговоров в Англии.

Открытие третьего 
съезда Трудовой партии 

Кореи
ПХЕНЬЯН, 23 апреля. (ТАСС). Как со

общает Центральное телеграфное агентст
во Кореи, сегодня в Пхеньяне открылся 
3-й съезд Трудовой партии Кореи. На 
съезде присутствуют 914 делегатов от 
различных провинциальных партийных 
организаций.

В качестве гостей на съезде присутст
вуют делегации от Коммунистической пар
тии Советского Союза, коммунистической 
партии Китая и других братских комму
нистических и рабочих партий.

Съезд утвердил следующую повестку 
дня: 1) Отчет Центрального комитета Тру
довой партии Кореи; 2) Отчет Централь
ной ревизионной комиссии Трудовой пар
тии Кореи; 3) Об изменении Устава Тру
довой партии Кореи; 4) Выборы централь
ных партийных органов.

На первом заседании с отчетным докла
дом ЦК Трудовой партии Кореи выступил 
председатель Центрального комитета Тру
довой партии Кореи товарищ Ким Ир Сен.

Выступление Неру в Патне
ДЕЛИ, 23 апреля. (ТАСС). 20 апреля 

премьер-министр Неру выступил с речью 
в  городе Патна. Как сообщает газета 
«Хиндустан тайме», Неру заявил, что Ин
дия в атомный век должна идти в ногу с 
более развитыми странами. Она выступает 
против войны* за мир. Она будет стре
миться использовать атомную энергию для 
мирных и созидательных целей. Неру под
черкнул важность соглашения, которое 
предотвратило бы использование атомной 
анергии в разрушительных целях.

Остановившись на индийско-пакистан
ских отношениях, Неру заявил, что в на

стоящее время они не являются хороши
ми, хотя Индия и делает все, чтобы под
держивать е Пакистаном дружественные 
отношения.

«Какова бы ни была позиция Пакиста
на, — сказал в заключение Неру, — Ин
дия остается его добрым соседом. Мы всег
да будем протягивать руку дружбы Паки
стану. Мы не должны делать ничего тако
го, что ухудшило бы наши отношения с 
Пакистаном». Неру при этом добавил, что 
Индия не должна, однако, отказываться 
от своих прав.

Конференция западноберлинской организации 
социал-демократической молодежи

БЕРЛИН, 23 апреля. (ТАСС). По сооб
щению агентства АДН, вчера в Западном 
Берлине состоялась ежегодная конферен
ция западноберлинской организации соци
ал-демократической молодежи («Соколы»), 
ва которой присутствовало около 400 де
легатов и гостей.

Конференция прошла под знаком борьбы 
против политики ремилитаризации Запад
ной Германии. Председатель западнобер
линской организации социал-демократиче
ской молодежи Г. Ристов подчеркнул в 
своем выступлении, что социал-демокра
тическая молодежь должна бороться за 
осуществление своих требований также и 
внепарламентскими методами. Это, заявил

он, в особенности относится к вопросу о 
военной политике Бонна.

Делегаты конференции в своих выступ
лениях подчеркивали, что в коренных 
вопросах социал-демократическая моло
дежь придерживается иного мнения, чем 
правление СДПГ, которое все меньше и 
меньше учитывает интересы и желания 
рядовых членов СДПГ и социал-демократи
ческой молодежи.

В резолюции, принятой на конферен
ции, подчеркивается, что одобрение' фрак
цией СДПГ в бундестаге изменения кон
ституции в связи с военными затонами 
практически открывает путь для даль
нейшей ремилитаризации Западной Герма
нии.

На IV съезде 
коммунистической 

партии Индии
ДЕЛИ, 23 апреля. (ТАСС). Как сооб

щает газета «Нейшнл геральд», 21 апре
ля IV съезд коммунистической партии 
Индии закончил прения и принял резолю
цию по докладу генерального секретаря 
компартии Пяди и Аджой Гхоша об ито
гах XX съезда КПСС.

В резолюции говорится, что съезд Ин
дийской компартии считает XX съезд Ком
мунистической партии Советского Союза 
событием величайшей важности. Указывая 
на огромное значение решений, принятых 
XX съездом КПСС, резолюция призывает 
все партийные комитеты, всех членов Ин
дийской компартии изучать эти докумен
ты и организовать их обсуждение. В ре
золюции выражается уверенность, что 
изучение этих документов обогатит опыт 
Индийской компартии.

Более 40 лет работает в пищевой 
промышленности Григорий Николаевич 
Самойлов. Немало высококачественной 
колбасы сделал он за это время. Сей
час Григорий Николаевич работает в 
артели «Рассвет», Каргасокского райо
на. Возглавляемый нм колбасный цех в 
первом квартале изготовил 8 тонн кол
бас разного ассортимента, что состав
ляет 200 процентов к квартальному 
плану. Сам тов. Самойлов выполняет от 
полутора до двух норм в смену.

На снимке: мастер колбасного цеха 
артели «Рассвет» Г. Н. Самойлов.

Текст и фото С. Щепеткина.

Пленум ЦК 
коммунистической 

партии Дании
КОПЕНГАГЕН, 23 апреля. (ТАСС). 21 и 

22 апреля состоялся пленум Центрального 
комитета коммунистической партии Да
нни. Председатель компартии Аксель Лар
сен сделал на пленуме доклад о XX съезде 
КПСС. С докладом о внутриполитической 
обстановке в стране выступил заместитель 
председателя компартии Дании Альфред 
Иенсен.

Зеленый наряд города
В предстоящем летнем сезоне в г. Том

ске будут проведены силами предприятий' 
и учреждений значительные работы но 
благоустройству. Политехнический инсти
тут на проспекте имени Кирова произве
дет посадку зеленых насаждений, постро
ит фонтан.

Завод «Томкабель» будет восстанавли
вать фонтан у Белого озера. Новый фон
тан появится на площади Батенькова.

Многие улицы города летом украсят зе
леные насаждения. Горзеленхозу предстоит 
высадить 3.000 деревьев и 4.215 кустар
ников, промышленные предприятия и уч
реждения высадят. 12.280 деревьев и 
15.245 кустарников.

Сейчас производится формовочная об
резка деревьев, прорезка крон, обрезка су
ши тополя.

КОРОТКО
О На Колпашевском лесокнриичном за

воде заканчивается сборка кирпично-дела- 
тельных агрегатов. Подготовлен к работе 
многоковшовый экскаватор. Рабочие ведут 
монтаж полуавтомата для резки кирпичей. 
Раньше эта трудоемкая работа велась 
вручную. Коллектив завода решил в этом 
году дать стройкам города 2,5 миллиона 
штук кирпичей.

О В колхозе имени Шверника, Кожев- 
никовевого района, развертываются строи
тельные работы. К строительному сезону 
заготовлено более 3.000 кубометров леса. 
Нынче будут построены свинарник и те
лятник.

По 215 ягнят от 100 
овцематок

В прошлом году чабаны колхоза имени 
Ленива, Верхне-Кетского района, гг. Беда- 
рев, Лесовая и Казанцева получили от 
каждых 100 овцематок по 163 ягненка. 
Нынче они решили получить по 215 яг
нят. С начала хозяйственного года уже 
получено по 200 ягнят. Все они сохране
ны. ________

Радиофикация 
и телефонизация района
Коллектив Бакчарской конторы связи 

продолжает работу по радиофикации и 
телефонизации колхозов, отдаленных по
селков и лесозаготовительных пунктов. В 
поселке Горбуновка установлен радиопри
емник «Родина-52» с отводами на 13 ра
диоточек. Радиофицирован поселок Плато- 
новка. В колхозе имени Калинина в домах 
колхозников установлена 21 радиоточка. 
В апреле заканчивается телефонизация 
колхоза имени Сталина, Яринского сельсо
вета, больницы, Бакчарского леспромхоза.

К .  К О Ш Е Л Е В .

Силами общественности
Общественность Парбпгского района 

решила своими силами перестроить район
ный Дом культуры. Путем массовых вос
кресников колхозники, рабочие, служащие 
села Парбиг заготовили 400 кубометров 
строевого леса, 150 кубометров леса вы
везено к месту строительства.

В. Ш А Ш К О В А .

Террор в Марокко
ПАРИЖ, 23 апреля. (ТАСС). По сооб

щению газеты «Юманите», в ночь с 21 
на 22 апреля в Касабланке был убит 
секретарь одной из районных организа
ций Марокканской коммунистической пар
тии Мохаммед Сетти бен Али. Газета пи
шет, что это убийство, вызвавшее боль
шое возмущение населения, было соверше
но агентами колонизаторов.

Извещения
26 апреля, в 7 часов вечера, в биб

лиотеке Томского горкома КПСС (Ко
оперативный переулок, 5) для пропаган
дистов города состоится лекция на те
му: «Марксизм-ленинизм о роли народ
ных масс и личности в истории».

Читает кандидат исторических наук 
Б. И. Лищинер.

27 апреля, в 7 часов вечера, в биб
лиотеке Томского горкома КПСС (Ко
оперативный переулок, 5) для изучаю
щих вопросы технического прогресса в 
промышленности состоится лекция на 
тему: «Кооперирование и специализация 
предприятий — важнейший источник 
использования резервов промышленно
сти».

Читает доцент Зикеев Е. Н.

Р едактор В. А. К У З Ь М И Ч Е В .

Т Е А Т Р

Томский областной драматический театр 
вмени В. П. Чкалова

«Доктор».
«Доктор». Все билеты

25 апреля
26 апреля 

проданы.
27 апреля 

проданы.
Начало спектаклей в 8 часов вечера.

«Доктор». Все билеты

К И Н О

Кинотеатр имени М. Горького. 25 ап
реля — новый художественный фильм 
«Девушка из Бомбея». Сеансы: 9,
11-05, 1-10, 3-15, 5-20, 7-25, 9-30,
11-35.

С 26 по 29 апреля — новый цветной 
художественный фильм «Мексиканец». 
Сеансы: 9-30, 11-15, 1, 2-45, 4-30,
6-15, 8, 9-45, 11-30.

Кинотеатр имени И. Черных. Боль
шой зал. 25 апреля — «Девушка из 
Бомбея». Сеансы: 9, 11-05, 1-10, 3-15, 
5-20, 7-25, 9-30, 11-25. Малый зал — 
«Внуки горниста». Сеансы: 10, 11-50,
I- 40, 3-30. 5-20. 7-10, 9. 10-50.

С 26 апреля. Большой зал — «Мек
сиканец». Сеансы: 9, 10-45, 12-30, 2-15, 
4, 5-45, 7-30, 9-15, 11. Малый зал — 
«Девушка из Бомбея». Сеансы: 9-30,
I I -  35, 1-40, 3-45, 6-20, 8-25, 10-30.

Т О /А С К А С . СТУДИЙ

Среда, 25 апреля
19.00. Рассказ о научных работах 

студентов высших учебных заведений 
Томска. 19.30. 1-я серия фильма-спек
такля «На всякого мудреца довольно 
простоты». (Комедия А. Н. Островско
го). 21.05. Выступление заслуженного 
деятеля искусств профессора Якова 
Флиера. 21.15. 2-я серия фильма-
спектакля «На всякого мудреца доволь
но простоты».

В районе станции Томск-И, от терри
тории между кладбищем и усадьбой по 
улице Линейной, 3, Томский зооветтех- 
никум будет прокладывать канализацию. 
В связи с этим посадка населением кар
тофеля и овощей запрещается на участ
ке на восток от указанной территории 
до рва, протяженностью до одного кило
метра и шириной 30 метров.

Томский ордена Трудового Красного Знамени политехнический институт
имени С. М. Кирова

объявляет прием в аспирантуру на 1956— 57 учебный год
по следующим специальностям:

Минералогия.
Техника разведки месторождений по

лезных ископаемых.
б) с отрывом и без отрыва 

от производства:
Электрические сети и системы.
Электрические станции.
Металловедение и термическая обра

ботка металлов и сплавов.
в) без отрыва от производства:

Теоретические оснозы теплотехники.
Технология красителей и промежуточ

ных продуктов.
Химическая технология топлива.
Органическая химия.

а) с отрывом от производства:
Физика.
Диэлектрики и полупроводники.
Техника высоких напряжений.
Радиотехнические приборы.
Теоретические основы радиотехники.
Теоретическая механика.
Электротехника.
Электрические машины.
Электрооборудование промпредприя- 

тий.
Двигатели внутреннего сгорания.
Обработка металлов резанием.
Теплосиловые установки.

В аспирантуру принимаются граждане СССР не старше 40 лет, имеющие 
законченное высшее образование по избранной отрасли науки, проявившие спо
собности к научно-исследовательской работе и имеющие опыт научной, педаго
гической или производственной работы по специальности,

В заочную аспирантуру прием производится без ограничения возраста. За
явления принимаются с 1 мая по 1 сентября 1956 г. Вступительные экзамены 
проводятся в течение мая, июня и сентября.

Заявления о приеме с приложением соответствующих документов подаются 
на имя директора института по адресу: г. Томск, проспект имени Тимирязева, 9. 

/364 /ФЗЧ

ВСЕ НА ПРЕДПРАЗДНИЧНЫЙ БАЗАР!
На центральном колхозном рынке г. Томска с 28 по 30 апреля про

водится предпраздничный базар.
На базаре участвуют с широким ассортиментом промышленных това

ров: горпромторг, главунивермаг, облпотребсоюз, предприятия местной и 
кооперативной промышленности и другие торгующие организации.

В магазинах, павильонах и киосках в большом выборе хлопчато
бумажные, шелковые и льняные ткани, швейные изделия, трикотаж, обувь, 
головные уборы, хозяйственная посуда, железо-скобяные товары, мебель, 
обозо-щепные и бондарные изделия.

Для участия в предпраздничном базаре приглашаются колхозы и кол
хозники Томской области.

На территории центрального рынка будут работать столовая, закусоч
ные с широким ассортиментом холодных и горячих закусок.

Колхозы, колхозники и трудящиеся г. Томска, 
все на предпраздничный базар!

2—1 .
А э в Л э е А е е А ь

ТОМСКАЯ ОБЛАСТНАЯ КОНТОРА ПО ПРОКАТУ КИНОФИЛЬМОВ
с 26 апреля выпускает на экраны новый 

цветной художественный фильм

ЭНЕРГОСБЫТ-ТОМСКЭНЕРГО 
ПРИСТУПИЛ К ПРИЕМУ ЗАЯВОК

от предприятий, организаций я магазинов
йа подключение праздничных иллюминационных электроустановок.
В заявке необходимо указать количество и мощность подключаемых 

токоприемников и срок действия.
Иллюминационные электроустановки можно включать 'только после 

обследования и разрешения инспекции энергонадзора.
Самовольный монтаж и включение праздничных иллюминационных 

электроустановок категорически запрещается.
За справками обращаться по телефону 45-15, 45-16.

(по мотивам рассказа Дж. Лондона).
Сценарий Э. Брагинского. Постановка В. Каплуновского. Режиссер В. Семаков. 

В ролях артисты: О. Стриженов, Б. Андреев, Д. Сагал, Н. Румянцева,
М. Астангов, Т. Самойлова.

Производство ордена Ленина киностудии .Мосфильм”.

Томской артели «Художественный 
труд» срочно требуются: механики по
ремонту швейных машин, электромонте
ры и квалифицированные мастера по по
шиву мужской и дамской верхней одеж
ды.

Обращаться: г. Томск, Коммунисти
ческий проспект, 31.

2—2

Артели «Победа» на постоянную ра
боту требуются кочегары, имеющие до
пуск к обслуживанию котлов высоко
го давления.

Обращаться: г. Томск, улица Дальне- 
Ключевская, 62, телефоны 31-26 и 
32-93, отдел кадров.

2—2

Извещения
26 апреля 1956 года, в 7 часов ве

чера, в башенной аудитории медицин
ского института состоится объединенное 
заседание томских областных хирурги
ческого и онкологического обществ.

Повестка:
1. Ассистент Н. П. Ищенко — «30 

лет со дня смерти Н. И, Березнеговско- , 
го».

2. Ассистент Т. Г. Камнева — «К 
патогенезу некоторых послеоперацион
ных пневмоний».

3. Ординатор онкологического диспан
сера В. Н. Савиных — «Отчет о поезд
ке на расширенный пленум правления 
Всесоюзного научно-медицинского обще
ства онкологов».

4. Доктор медицинских наук А. Г. Се
ребрякова, старший научный сотрудник 
Томского отделения ИЭПИТР АМН 
СССР В. С. Рогачева — «Отчет о по
ездке на 10-ю сессию Академии меди
цинских наук СССР».

Томский политехнический институт 
извещает, что объявленная ранее (см. 
газету «Красное Знамя» № 77 от 18 
апреля 1956 года) защита диссертаций 
старшим преподавателем Макаро
вым В. В. и старшим преподавателем: 
Шубовичем С. И. состоится 29 апреля 
1956 года, в 10 часов утра, в акто
вом зале института.

Завод «Республика» принимает зака
зы на кузнечные, слесарные, фрезерные 
и котельно-сварочные работы из мате
риала заказчика, а также заказы на ре
монт автотракторных двигателей.

Обращаться: г. Томск, улица Белая,
3. 2—2

Обское речное пароходство приступа
ло к составлению плана перевозок по 
реке Оби и ее притокам на 1957 год.

Все организации и предприятия, 
пользующиеся услугами пароходства,' 
должны представить свои заявки на пе-’ 
ревозки по установленной форме до 
10 мая 1956 года.

Заявки, не представленные к этому 
сроку, в план включены не будут.

Заявки направлять по адресу: г. Но
восибирск, улица Щетинкина, 51, пла
ново-экономический отдел Обского па
роходства.

За, формой заявок обращаться: 
г. Томск, улица Карла Маркса, 20, 
Томский эксплоатационный участок.

3—1
На постоянную работу требуются: 

опытный заведующий складом, электро
сварщик, охранник.

Обращаться: г. Томск, Коммунистиче
ский проспект, 8.

2—2

Срочно требуются: кочегары, возчик, 
уборщица.

Обращаться: г. Томск, Коммунистиче
ский проспект, 93, артель «Кожмех».

2—2

Томская карандашная фабрика в 
апреле отпускает топливо (отходы фаб
рики) всем организациям и частным 
лицам. Отпуск производится с 8 часов 
утра до 5 часов вечера ежедневно, 
включая воскресенье.

5—4
Томскому облкниготоргу на постоян

ную работу требуются: экспедитор,
грузчик, книгоноши, кладовщики.

Обращаться: г. Томск, улица Равен
ства, 1. 2—2

Томскому техучастку речного пути \ 
требуются: кочегары, масленщики, по- U 
мощники механиков, шкиперы, рабочие ‘ 
на автомашину, матросы, водолаз.

Обращаться: г. Томск, Набережная
реки Томи, 15, кадры.

3—1

Требуется библиотекарь.
Обращаться: г. Томск, Коммунисти

ческий проспект, 15, институт усовер
шенствования учителей.

Требуются: рабочие в цех, опытный 
товаровед и бухгалтер материальной 
группы.

Обращаться: г. Томск, переулок Та
тарский, 16, телефон 49-76.

Требуется делопроизводитель-маши
нистка.

Обращаться: г. Томск, улица Большая 
Подгорная, 139, облпромтехенаб.

2—2

Швейной фабрике № 5 на постоян
ную работу требуются: главный бухгал
тер, уборщицы и няня в детский сад.

Обращаться: г. Томск, Базарная пло
щадь, 43, отдел кадров.

Томскому шпалопропиточному заводу 
требуются на постоянную работу: высо
коквалифицированные слесари, плотни-, ' 
ки, грузчики, электрогазосварщик. Одда’ 
нокие обеспечиваются общежитием.

Обращаться: г. Томск, улица Трудо
вая, 20, отдел кадров (автобусная оста
новка «Шпалопропиточная» по Комму
нистическому проспекту).

5—2

Томскому облурсу требуются: товаро
вед, инспектор по рыбодобыче и для ра
боты в районы области — старшие то
вароведы, инспекторы общественного 
питания, имеющие специальное образо
вание, старшие бухгалтеры.

Обращаться: г. Томск, Кузнечный
взвоз, 12, отдел кадров.

2—2

! Утерянный бланк больничного листа 
№ 055235 серия № 5670 считать не
действительным.

Требуются: старший бухгалтер, коче
гар.

Обращаться: г. Томск, улица Боль
ничная, 6.

>1
Гр-ка Мартынова Клавдия Яковлевна, 

проживающая в г. Томске, улица Нов
городская, 60, кв. 3, возбуждает дело о 
разводе с гр-ном Мартыновым Валенти
ном Ивановичем, проживающим в 
г. Томске, улица Большая Подгорная, 
63, кв. 1.

Дело подлежит рассмотрению в На
родном суде 1-го участка Вокзального 
района г. Томска.
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